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para no ir a la cárcel 

“Toro” no dobla 
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Gloria Pérez
Periodista, escritora, fotógrafa y humanista

Siendo niña empezó a colaborar 
en diario de la Bahía de Puerto 
Vallarta, escribiendo, coordinando 
la limpieza del malecón en 
coordinación con empresas, 
sector  pr ivado,  gobierno 
municipal, además haciendo 
eventos deportivos y culturales 
para motivar a la sociedad.

Gloria resalta que el sistema 
braille es un código de escritura 
diseñado para que las personas 
ciegas puedan leer a través del 
tacto. Fue inventado en el siglo 
XIX por el francés Louis Braille, 
quien a causa de un accidente 
perdió la vista desde muy joven.

Gloria Pérez es licenciada 
en Desarrollo cultura por la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit UAN, y con Maestría en 
Gestión y Desarrollo Social por 
la Universidad de Guadalajara-
Conacyt. Gestora Cultural desde hace 
más de 20 años, ha realizado diversos 
proyectos enfocados a la inclusión 
social a las personas con discapacidad 
con talleres de creación artística para 
ciegos en fotografía, pintura, creación 
literaria y cerámica.

También en sensibilización sobre 
la ceguera a actores y bailarines, 
capacitación para la atención a personas 
con discapacidad a personal de espacios 
museográficos y, dirigido a niños, de 
comunicación alternativa en personas 
con discapacidad.

Es creadora de productos audiovisuales 
y piezas de arte urbano para ciegos; diseñó 
y ejecutó un modelo de accesibilidad 
para que ciegos, sordos y usuarios de 
sillas de ruedas en la Casa Museo Juan 
Escutia con apoyo del FECA-Jalisco, 
desarrolló la investigación “La atención 
cultural a los invidentes jaliscienses, 
del estado de Jalisco, diagnosticó un 
problema agudo y propuestas para 
avanzar en la solución.

En 2013 fundó el colectivo audiovisual 
Plano Imposible, conformado por artistas 
y profesionistas con o sin discapacidad, 
entre las acciones que esta agrupación 
ha realizado en Tepic, se encuentran el 

Ciclo de Cine y Discapacidad con sede 
en la Universidad Autónoma de Nayarit.

Para la Casa Museo Juan Escutia 
hizo la producción de un video en 
lengua de señas mexicana y dos audios 
descripciones, recursos de accesibilidad 
para personas sordas y ciegas sin 
antecedentes en museos en México.

Nació en Puerto Vallarta el 4 de 
Noviembre de 1970, a los 19 años salió 
a Guadalajara y de ahí a Tepic a fundar 
Nayarit Opina con el hoy su ex esposo 
Jorge Souza, en donde vivió por tres 
años y en ese tiempo nacieron sus hijos 
Paulina, María y Leonardo, después 
estudió el bachillerato.

Al salir de Nayarit Opina se va a 
Guadalajara y se hace cargo de un 
proyecto cultural en uno de los mejores 
periódicos de la Perla Tapatía, luego a la 
Casa de la Palabra y las Imágenes como 
responsable de difusión, entre otras en 
investigación, literatura, exposiciones 
y teatro.

En Nayarit Opina, en la contraportada, 
creó la Sugerencia Cultural con breves 
historias de personajes, además del 
suplemento Matatipac, Valle de Letras 
con la doctora Lourdes Pacheco.

Actualmente apoya a  una agrupación 
de Débiles e Invidentes de Nayarit y 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

van a impartir un curso de braile los 
días 15 y 16 de Agosto en la sala de 
lectura de Asuntos Internacionales “El 
Caracol” de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, junto con el invidente Fidel 
Méndez, quien es además parte de otro 
consejo de invidentes deportistas, con 
cupo máximo de 20 personas durante 
16 horas de 9 a 14 horas y de 18 a 20 
horas, cuota de recuperación de $300.00 
pesos. Informes al teléfono 211 88 00, 
extensiónes8664 y 8825.

Sus sueños, avalados con sus 
hechos, son trabajar a favor de las 
personas con discapacidad, ese es 
su proyecto de vida, actividad que le 
genera satisfacción personal, que esto, 
es ver más que personas aburridas, 
sin saber que hacer por el prójimo, las 
que hacen yoga o trabajos espirituales 
sin ver al desprotegido y  con  grupos 
vulnerables a quienes se les han violado 
sus derechos, se han marginado y 
excluido, es un trabajo tanto espiritual, 
como profesional.

Dice ser inquieta, curiosa, organizada, 
entregada, apasionada en todos los 
momentos, hace mucho como estudiantes, 
luego como esposa, ahora como 
trabajadora y siempre como amiga.

Disfruta la vida, con o sin dinero, su 
concepto de calidad de vida no tiene 
mucho que ver con el dinero o con lo 
material, gracias a Dios tiene en donde 
vivir, comida, no le gustan los lujos, ni 
las joyas, tampoco viajar, lo que si le 
gusta es leer horas y horas y no siente 
el paso del tiempo.

Se organiza como dueña de su propio 
tiempo, de su libertad absoluta y se 
siente contenta como está, aunque 
en ello, algunas personas no estén de 
acuerdo, se puede comparar con un 
ermitaño es feliz con sus hermanos 
Cesar y Miriam, y sus hijos Paulina, 

María y Leonardo.
En Tepic, ya encontró un rinconcito en 

donde vivir, vive en una de las orillas de 
la capital  en donde tiene que cerrar la 
puerta para que no se meta el ganado 
y abierta la ventana para disfrutar de la 
naturaleza, el mayor sueño es concluir 
un par de libros de investigación sobre 
discapacidad, arte y cultura.

En Guadalajara, en ese departamento 
de investigación nacieron los varios 
proyectos como el Premio Juan Rulfo, 
la feria del libro, cine, se profesionalizó 
con cursos, diplomados, talleres que 
ofrecía Conaculta en todos como gestora 
cultural y capacitando.

En Tepic estudió en la segunda 
generación de la licenciatura de Desarrollo 
Cultural, para hacer la licenciatura de 
profesionalización le pidieron experiencia 
comprobada y proyectos a desarrollar 
tiempo después logró el acceso a la 
cultura para personas ciegas, inquietud 
que nació en La Casa de la Palabra y 
las Imágenes, inspirada en una niña 
ciega que supo ganarse su corazón.

Entre los proyectos actuales está uno 
para personas ciegas con un proyecto 
Radio Reportaje para Mario Toscano 
con un recorrido grabado en audio 
desde su casa hasta el Instituto Cultural 
Cabañas quedando seleccionado en los 
primeros lugares con buen recibimiento 
en Antena Cultural.

Un momento inolvidable fue la 
muerte de su mamá, quien le pidió 
que en ningún momento se separara 
de ella hasta el final y esto le trajo una 
reflexión, sobre ella, Gloria, cuando 
nació del parto de su mamá, y de su 
mamá, al parto de la vida a la muerte, 
en una y en otra llorando, primero de 
felicidad y la segunda por el final de la 
triste partida del ser más querido con 
muchos ojos llorando.

SEGÚN  EL NUEVO  COORDINADOR  DE  LA  
BANCADA  PANISTA,  LA PLENARIA DE LOS 

DIPUTADOS PANISTAS SERÁ EN EL D.F. SIN FIESTAS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Ya que ahí no habrá tribuna
los señores diputados
no tendrán mujer alguna,
solos se darán la mano.
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No se da por vencido “El Toro” y pidió 
préstamo ante Hacienda para pagar salarios

Por Oscar Verdín Camacho

La diputada local por el PRI y 
dirigente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM) interpuso 
un juicio de amparo contra el 
titular de la Fiscalía General de 
Justicia (FGE), Édgar Veytia, por 
la sospecha de que haya orden 
para detenerla.

El juicio de garantías de la líder 
sindical fue admitido el miércoles 13 
por el Juzgado Tercero de Distrito 
en Tepic, bajo el número 1122/2014, 
y se le concedió la suspensión 
provisional, aclarándosele que 
“la medida suspensional que se 
concede no surte efecto legal 
alguno si el delito por el cual se 
libró la orden reclamada es de 
aquellos que conforme a la ley no 
permiten la libertad bajo caución”, 
es decir, delitos graves.

Y también se le dijo que “la 
medida suspensional no surte 
efecto legal alguno si se pretende 
privar de la libertad a la quejosa 

en cumpl imiento de algún 
mandamiento privativo de la 
libertad emitido por autoridades 
competentes diversas a las 
señaladas como responsables o de 
actos posteriores a la presentación 
de la demanda, ajenos, susceptibles 
de reclamarse en diverso juicio 
de amparo o desvinculados de la 
misma”, se explica en un acuerdo 
de consulta pública del Juzgado 
Tercero de Distrito.

Ante la autoridad judicial federal, 
Galicia Jiménez señaló: “nunca he 
cometido delito alguno”, explicando 
además que se enteró de un 
rumor, a través de medios de 
comunicación, de que existían 
denuncias penales en su contra, 
por lo que manifestó temer que se 
proceda hacia su persona sin que 
al menos sea llamada a declarar.

El Juzgado de Distrito ha 
solicitado a la Fiscalía General del 
Estado que rinda informes y precise 
si es cierto el dicho de la quejosa, 
quien especialmente en los últimos 

años ha encabezado numerosas 
manifestaciones, principalmente 
contra el presidente municipal de 
Tepic Héctor González Curiel, “El 
Toro”, en reclamo por prestaciones 
no pagadas, lo que, sin embargo, 
también ha generado críticas contra 
el sindicato por los beneficios de 
que gozan sus agremiados.

Buscada al mediodía de este 
jueves, Galicia Jiménez indicó a 
este reportero por mensaje de 
celular, que se encontraba en el 
Distrito Federal. 

Según parece, el juicio de 
garantías es de los comúnmente 
llamados “buscapiés”, presentados 
para que las autoridades rindan 
informes sobre si existe algún 
procedimiento en contra, no porque 
se tenga la certeza del mismo.

Hasta hace unos años sería 
poco probable que Águeda Galicia 
interpusiera un amparo contra 
autoridades estatales. Pero ahora 
se presenta otro escenario, incluida 
la derrota del PRI en Tepic en 

la reciente elección y el voto 
de castigo que habrían emitido 
la mayoría de los trabajadores 
sindicalizados. 

EL AMPARO 611/2013, UN 
LÍO

Coincidentemente con el amparo 
de Águeda Galicia, este jueves 
el Segundo Tribunal Colegiado 
divulgó que el pleno de magistrados 
estima, dentro del amparo en 
revisión 611/2013, que la ejecutoria 
de amparo dictada se encuentra 
cumplida, en este caso por el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
(TCA).

Se trata de un asunto ventilado 
en este espacio en la primera mitad 
de julio reciente, después de que 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación desechó la solicitud 
del ayuntamiento de declarar sin 
validez convenios firmados por 
autoridades municipales con el 
SUTSEM puesto que no pasaron 
por la aprobación del Cabildo. El 
último convenio fue firmado en 
2011, siendo presidenta Georgina 

López Arias.  
El mes pasado, Saúl Macarena 

Hernández, presidente del TCA, 
explicó el asunto: 

“La acción de nulidad de 
los convenios solicitada por el 
ayuntamiento está prescrita. 
Así lo resolvió este Tribunal de 
Conciliación, el Tribunal Colegiado 
y la Suprema Corte. Sólo falta que 
el Colegiado valide el cumplimiento 
que se dio en el amparo”.

Ello significaría que si el Tribunal 
Colegiado ya dio por cumplido el 
amparo, en cualquier momento el 
Tribunal de Conciliación podría 
requerir al Ayuntamiento de Tepic 
para que acate la resolución, 
referente a un pago multimillonario 
a los trabajadores sindicalizados. 

Sin embargo, es del conocimiento 
público, el dinero ya no alcanza ni 
para cubrir las quincenas.

Así pues, viene un lío.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)

Por Rafa Cervantes 

Muy nerviosa este jueves 
la tesorera capitalina, Marcia  
Bernal Mendoza, recorrió los 
pasillos de la alcaldía  de 
Tepic. La funcionaria  se había 
ausentado  porque  tuvo que  
salir a la capital de la República  
en busca del dinero que ocupa 
para pagar  las diez quincenas 
que le falta por cubrir a la 

presente administración que 
encabeza Héctor González 
Curiel.

Marcia, entró al edificio  
del Ayuntamiento por la  
calle Puebla con la cabeza 
agachada, volteando para 
todos lados y cuando 

detectó la presencia de algunos 
medios de comunicación 
apresuradamente  intentó 
refugiarse en las oficinas de 
Anabel  Navarrete  quien  se 
desempeña  como Secretaria 
de la alcaldía. Pero no pudo 
logarlo.

A Bernal Mendoza, se le 
pidió en tres ocasiones  una 
entrevista y dijo que no podía 

concederla porque andaba muy 
ocupada y antes de irse a  sus 
oficinas se puso las manos 
en el corazón y pidió que le 
ayudaran.

Quienes  presenciaron  la  
acción de  la  tesorera afirmaron 
que anda muy preocupada 
porque  no puede  conseguir 
para la quincena.

La funcionaria se alejó de la 
Presidencia Municipal  desde  
la semana pasada   porque 
ante la Secretaría de Hacienda 
solicitó un préstamo  urgente  
para poder solventar cuando 
menos los  salarios  de los 
basificados, de confianza, de 
lista  de raya, cabildo, entre  
otros.

Para  cubrir compromisos 
con los empleados de  la 
alcaldía de Tepic de agosto 
a diciembre se ocupan arriba 
de 250 millones de pesos, 
33 millones  para cubrir la 
quincena  de este viernes y 
el resto para las otras.

Las  participaciones federales 
en lugar de cubrir salarios se 
destinan a pagar los adeudos 
que se adquirieron  en las 
pasadas administraciones y 
en la  que preside “El Toro”.

Otro problema que le  aqueja 
a la tesorera  capitalina es  
que no cuenta con recursos  
para cubrir los aguinaldos y 

prestaciones  de  fin de año 
como lo marca la ley.

La  in fo rmac ión   fue 
proporcionada por una integrante 
del  cabildo  de Tepic, quien 
nos pidió que se guarde  su 
identidad  porque a Héctor  
González  le molesta  que  se 
proporcione  información sobre 
los  problemas financieros  que 
tienen.           

Se ampara Águeda Galicia 
contra posible detención

* La dirigente del SUTSEM asegura a un Juzgado de 
Distrito que nunca ha cometido delito alguno.
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Alcaldes entrantes deben rascarse 
con uñas propias: Pepe Espinoza  

El “Bono” que de diputados es un ahorro más 
la parte que aporta el Congreso: Armando  

4

*El Gobierno no es banco

*Arriba de un millón se llevan cada uno 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- No debe haber confusiones ni 
malos entendidos, no hay bono para las 
y los diputados de la XXX Legislatura, 
es el ahorro que hicieron durante los 
3 años, que se les descuenta del 
sueldo del diputado cada quincena, 
más la parte que aporta el Congreso 
del Estado, lo que suma poco más 
de un millón de pesos, pero no hay 
nada del mal llamado bono. Así lo 
informó el diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso 
del Estado, Armando García Jiménez. 
Indicó que hay una prestación y eso 
está en el portal de transparencia, hay 
una prestación que tienen no nada 
más los diputados, la tienen todos los 
trabajadores del Congreso, sobre un 
fondo de ahorro que a los trabajadores 
sindicalizados y de confianza se les 
entrega en diciembre de cada año.

En el caso de los diputados ellos 
lo ahorran durante los tres años y al 
finiquitar la Legislatura, se les entrega 
el ahorro de los diputados y la parte que 
aporta como prestación el Congreso 
y esa cantidad es la que se entrega 
a los diputados y se les da hasta que 

terminan los tres años para que tengan 
un ahorro importante, el resto es tema 
particular de ellos. Agregó: hay un bono 
si, que está en el contrato colectivo 
de trabajo, pero para los trabajadores 
sindicalizados y cada que termina la 
Legislatura. Y son alrededor de 5 mil 
600 pesos que se le entrega a cada 
trabajador y eso ya se les cubrió, son 
alrededor de 98 trabajadores, se les 
cubrió todas sus prestaciones, por lo 
que nos vamos con la satisfacción que 
hicimos las cosas de la mejor forma 
y que administrativamente están bien 
hechas.

Cuestionado respecto a si se avanzó 
para no dejar rezago legislativo, 
García Jiménez, dijo: absolutamente, 
se avanzó bastante, habrá algunas 
pocas asignaturas pendientes, pero es 
parte de la dinámica parlamentaria y 
legislativa y será la próxima legislatura 
quien  abordará estos grandes temas.

Por otra parte se le preguntó sobre 
su futuro político, a lo que Armando 
García, respondió: soy un hombre de 
partido, soy un hombre formado en la 
CNC, gente que ha ocupado varios 
cargos de representación popular y 

en la administración pública y soy 
una gente Institucional, si hubiera 
alguna invitación hacia mi persona, 
la valoraría, habría que platicarlo 
con calma, pero en política suceden 
muchísimas cosas, la vida da muchas 
vueltas y yo espero que en estos tres 
años hayamos hecho las cosas de 
la mejor manera.

Al ser cuestionado en el sentido de 
que si el avance logrado en la XXX 
Legislatura, cambió la imagen que 
se tenía del Congreso Local, el líder 
del Congreso Local, respondió: son 
apreciaciones personales las cuales 
te agradezco, sin embargo hay gente 
que habla de otra forma, respeto sus 
puntos de vista, uno no es monedita 
de oro para caerles bien a todos, pero 
aparte yo respeto sus puntos de vista 
y las críticas que haya de la prensa 
hacia la legislatura, hay gente que 
lo ve de buena forma, hay gente de 
regular forma y hay gente que lo ve 
de pésima forma, son apreciaciones 
personales, que las respeto, aunque 
algunas las comparto algunas otras no, 
pero estamos en un estado en donde 
la libertad de expresión se respeta. 
Y yo en ese sentido la respeto, creo 

que hizo falta bastante por hacer, sin 
embargo los grandes temas que se 
trataron los abordamos con sentido de 
responsabilidad; lo reitero no fuimos 
una legislatura beligerante, peleonera, 
fuimos una Legislatura mucho muy 
responsable, porque tratamos de 
que en lo corto, en las reuniones 
de las Comisiones de los grupos 
parlamentarios, llegar a acuerdos y no 
llegar peleándonos a la tribuna, eso no 
abona en nada para poder avanzar en 
el tema de que le vaya mejor a Nayarit, 
nosotros nos pusimos de acuerdo nos 
pusimos a trabajar, quizás no a los ojos 
de la ciudadanía, pero si lo hicimos 
con mucho sentido de responsabilidad 
y ahora la siguiente legislatura va a 
tener mucho, mucho trabajo producto 
de las grandes reformas federales. 
Concluyó.   

Por: Bertha Alvarez

El gobierno no estará en 
condiciones de solventar 
pasivos emergentes que 
requieran las nuevas 
administraciones,insinúa 
el secretario General, 
José Trinidad Espinoza 
Vargas, en caso de que a 
su llegada, se les ocurra 
solicitar prestamos para 
saldar pagos salariales, 
pasivos con proveedores 
o los aguinaldos de fin 
de año.

Afirma el este sentido 
Espinoza Vargas, como si 
tratara de despejar el mal 
augurio que conlleva la 
salida de una administración 
municipal y la llegada del 
nuevo trienio y que como 
cuele suceder a su ingreso 

corran a tocar la puerta 
bajo el válido argumento 
de que encontraron los 
cajones vacíos.

Por lo que en forma de 
llamado solicitó a los 20 
munícipes que terminan el 
próximo 17 de septiembre 
a que “busquen la manera 
de dejar por los menos los 
tres meses de lo que seria 
el cierre del ejercicio para 
poder pagar las quincenas 
y poder pagar el aguinaldo, 
si no se hace este ejercicio 
difícilmente el estado va 
a poder apoyar y vamos a 
volver a la misma dinámica 
de los problemas”.

Al paso de los años se 
ha convertido en un circulo 
pernicioso que cuando 
se va una administración 

los que llegan es que 
encontraron las finanzas 
quebradas y los cajones 
vacíos.

 De inmediato recurren 
como medida lastimera 
al Gobierno para que les 
preste en forma inmediata, 
pero el Secretario General 
advierte que los nuevos 
alcaldes deben buscar 
mecanismos para que 
encentren otro modelo y que 
no vean en el gobierno su 
tabla de salvación “porque 

la cobija es la misma”.
Indica que los pasivos  que 

arrastran  los municipios 
equivalen a 260 millones, 
lanzando la señal  de que 
si no se recupera esta 
cantidad difícilmente el 
gobierno podrá prestar a 
los ediles entrantes.

“ L a s  n u e v a s 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
municipales deben dejar 
de depender del gobierno 
del estado que difícilmente 
podrá dar respuesta 

financiera si no recupera 
los 260 millones de pesos 
que  dejarán en pasivos 
los alcaldes salientes.

El estado no es banco- 
aclara- no cabe el termino 
“pasivo” no tiene la figura 
de revolverteni sus estados 
contables comprenden 
el rubro de “prestamos” 
así que los presidentes 
municipales que llegan 
contarán con el apoyo del 
gobierno pero en la medida 
de las posibilidades.
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Derrumbe de árboles por lluvias 
sin provocar daños de gravedad

Política 5

Terrenos del fondo municipal no deben 
ser utilizados para pago de deudas: LucioNo hemos cumplido con responsabilidad 

nuestro trabajo: Valle Miramontes 

Por: Bertha Alvarez

La dirección de Parques y Jardines 
del Ayuntamiento de Tepic, aprovecha 
los beneficios del dios Tlaloc para 
embellecer la ciudad capitalina; en una 
acción coordinada, esta dependencia 
siembra arbustos y plantas florecientes 
en parques, glorietas, camellones y 
hasta regala macetas para plantarlas 
en casas.

El titular de la dependencia, Esteban 

Cedano hizo un recuento y dijo que 
hasta el momento se han plantado 
cuatro mil pantas y arboles forestales 
“en las colonias, en los jardines y en 
las áreas verdes”.

Las personas que deseen obtener una 
de las plantas solo deberá acercarse 
a los representantes de su Comité de 
Acción Ciudadana y solicitarla para que 
se la entreguen gratuitamente.

El director de Parques y Jardines, 

Por Edmundo Virgen

Existe total consenso entre todos los 
regidores que integraran el próximo cabildo 
municipal en sumar voluntades para 
sacar adelante la próxima administración 
municipal que encabezará el doctor 
Leopoldo Domínguez González, ya que 
existe un compromiso con la población 
que espera del próximo ayuntamiento la 
solución a los diversos problemas que 
hoy afectan al municipio de Tepic, así 
lo expresó el regidor electo del PRD 
Lucio Carrillo Bañuelos.

Pero reconoció el informante, 
que para poder avanzar con pasos 
firmes en la conducción del gobierno 
municipal seguramente se deberán 
implementar desde un principio medidas 
de austeridad en el gasto corriente, con 
el único objetivo que exista una correcta 
aplicación de los recursos destinados a 
la adquisición de los bienes y servicios 
que requiere el ayuntamiento para su 
buen funcionamiento y que de esta 
forma se vaya dando solución a los 
pasivos existentes.

Para esto, dijo Lucio Carrillo a título 
personal, será básico que todos los 
recursos que genera el ayuntamiento 
por concepto de impuestos llegue 
directamente a la tesorería municipal, 
lo que recauda SEDUE, Seguridad 
Pública, Fiscales y así sucesivamente 
para ir definiendo la política pública del 

gasto, sin que esto llegue a afectar los 
servicios, la obra pública y los derechos 
laborales de los trabajadores.

En el mismo sentido, Lucio Carrillo 
se pronunció en contra de la venta o 
afectación de terrenos que forman parte 
de la reserva territorial del municipio 
para el pago de deuda pública, como 
sucede actualmente con un pasivo que 
tiene el ayuntamiento capitalino con la 
CFE, estas acciones son rechazadas 
totalmente por la población del municipio 
de Tepic, porque estas propiedades son 
del pueblo y no deben ser utilizadas para 
el pago de deuda contraídas por una 
autoridad, por el contrario, se debe de 
investigar a quienes generaron la deuda 
para que se finquen responsabilidades, 
y para esto las instancias a quienes 
compete aplicar la ley deben hacer su 
trabajo, acotó.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Quiero reconocer, que 
efectivamente los que laboramos 
para Aseo Público en la recolección 
de basura, no hemos sabido cumplir 
nuestro trabajo con gran responsabilidad, 
ya que los camiones que tenemos a la 
mano no nos ayudan para nada, y es 
que con veinte camiones ya viejos no 
son suficientes para hacer bien nuestra 
labor diaria”.

De esta manera, señaló en entrevista 
el Director de Aseo Público Municipal, 
Francisco Valle Miramontes, luego de 
numerosas denuncias que la población 
le ha estado haciendo llegar por diversos 
medios de comunicación, aduciendo que 
su equipo de trabajo aunque después 
de uno o dos días, realiza la recolección 
por completo.

 El funcionario municipal, sostiene que 
debido a la difícil situación financiera por 
la que atraviesa el XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic, no es posible la reparación 
del resto de las unidades (6) y esa es 
una de las causas de que no se cumpla 
al 100 con ese trabajo.

Por lo que abundó, “nuestra gente 
labora en tres turnos, para de esta 
manera cubrir la demanda de recolección 
de basura tanto en la zona rural como 
en la ciudad, lamentablemente con las 
lluvias el peso de la basura aumenta 

un poco, que después merman en las 
unidades como descomposturas de 
muelles y llantas, entre otras cosas 
más, y que nuestras autoridades no 
tienen los recursos para repararlas”.

Por último, dijo Valle Miramontes,  
“la labor que desempeñan a diario los 
trabajadores de Aseo Público, lo hacen 
completamente con las manos y es que 
sin uniformes, botas y demás equipo 
obligatorio en estas tareas, además 
de la unidad de recolección en malas 
condiciones, hace que nuestro esfuerzo 
no sea valorado, pero insisto ya no 
contamos con el suficiente parque 
vehicular para desempeñar mejor 
nuestro trabajo”. 

*Se vale reconocer errores 

señaló que el programa de reforestación 
camina a la par de la poda de árboles 
que se realizan en las principales calles y 
avenidas como son las arterias de mayor 
circulación Insurgentes, P. Sánchez o 
Colosio. 

Declara que los árboles que más 
problema representan son los eucaliptos 
que hace 30 años se sembraron de 
manera indiscriminada por toda la ciudad, 
a edad avanzada hasta el momento se 
han cortado de tajo  docenas de árboles 
de especie que representan un grave 
peligro social.

Para finalizar indicó que mantendrán 
los programas de poda y reforestación 
hasta culminar con el trienio de Héctor 

González Curiel y que la temporada de 
lluvias no ha causado daños ni caídas 
drásticas de arboledas, causados daños 
personales o materiales. 

*Se debe llamar a cuentas a quienes generaron la 
deuda y aplicarles la ley.
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CONTRACCIÓN DEL MERCADO NACIONAL

Tepic.- La Secretaría de 
Desarrollo Agrario Territorial 
y Urbano (SEDATU), que 
encabeza en Nayarit, el 
delegado federal, Gerardo 
Aguirre Barrón, a través del 
Registro Agrario Nacional 
(RAN), que dir ige, la 
licenciada, María Santos 
Hernández, entregó 44 
Certificados Agrarios a 
igual número de ejidatarios, 
mismos que representan 82 
hectáreas, esto, en el marco 
de los “Jueves Agrarios de 
la SEDATU”.

En entrevista, María 
Santos Hernández, señaló 
que este documento los 
acredita como propietarios 
de sus parcelas, documento 
que habían solicitado desde 
hace cuatro años, pero 
con la buena coordinación 
que hoy existe entre la 
SEDATU, RAN y la PA 
(Procuraduría Agraria), que 
dirige Hilaria Domínguez 
Arvízu, se concretaron los 
trámites.

Resaltó que es un 
documento muy importante 

porque se trata de un cambio 
de destino; de uso común, 
se pasa a parcela. Con sus 
Certificados Agrarios en las 
manos, los ejidatarios de 
“El Molino” ahora sí podrán 
tener acceso a programas 
y proyectos a largo plazo.

La entrega de Certificados 
Agrarios, se hizo en 
las instalaciones del 
Comisariado Ejidal de “El 
Molino” con la presencia 
de la Asamblea máxima de 
ejidatarios y de la totalidad 
de los integrantes del Comité 
Ejidal encabezado por Juan 
Ignacio Casillas Bayardo, 
quienes agradecieron la 
presencia de los delegados 
federales agrarios a quienes 
llamaron por su rápido 
accionar, aliados del Sector 
Agrario.

L o s  e j i d a t a r i o s 
aprovecharon la oportunidad 
para abordar diversos temas 
a la Procuraduría Agraria, 
la que hizo mucho hincapié 
en la necesidad de que 
registren a sus sucesores.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-De nueva cuenta los 
trabajadores sindicalizados, de 
confianza y lista de raya, que 
laboran para el Ayuntamiento 
de Tepic, se encuentran en la 
zozobra y desconfianza de que 
no vayan a recibir sus sueldos 
el día de hoy como lo marca 
la ley.

El día de ayer, miembros del 
comité del SUTSEM alrededor 
del medio día, estuvieron 
rondando las oficinas de la 
Secretaría del Ayuntamiento, 
para entrevistarse con su titular 
Anabel Navarrete Iriarte, la 
cual no se encontraba en sus 
oficinas por lo que también 
hicieron acto de presencia en 
la Tesorería para entrevistarse 
con Marcía Bernal, pero nadie 
supo a dónde se fueron ambas 
funcionarias.

Entre murmullos de los 
trabajadores, se decían que a 

lo mejor no habría pago de la 
quincena, por lo que la presencia 
de los integrantes del comité 
sindicalista, era para saber a 
ciencia cierta si había dinero 
para tal fin, algunos de ellos 
dijeron que a lo mejor la señora 
Águeda Galicia Jiménez, los 
llamaría para hacer otro plantón 
o marcha de protesta en caso 
de que no les pagaran.

Otros más se atrevieron 
a decir, que las autoridades 
municipales ya tienen su bono 
seguro y con buenos pesos 
en sus bolsas, a ellos no les 

preocupa en lo más mínimo la 
situación  por la que atravesamos 
nosotros como trabajadores para 
mantener a nuestras familias 
que dependen directamente 
de nuestro sueldo.

Ya casi a las tres de la tarde 
cuando por obligación tienen 
los trabajadores que checar 
su salida, algunos de ellos 
comentaron, que si al término 
de la jornada laboral no había 
sido cubierto su salario, acudirán 
pronto al llamado que les haga 
la dirigencia sindical para tomar 
cartas en el asunto.

Por Octavio Camelo 
Romero

En el régimen de producción 
capitalista se fusionan dos 
procesos; uno es el "proceso de 
producción" y el otro es el "proceso 
de circulación", del Capital. En 
estos procesos encontramos 
claramente diferenciados dos 
tipos de consumo. El consumo 
personal que es el consumo de 
los medios de vida y el consumo 
productivo que es el consumo 
de los medios de producción. 
Dentro del consumo personal se 
encuentran el  consumo de los 
trabajadores, de los empresarios, 
de los desempleados y demás 
lumpenproletarios.  Al lado de 
los productos del consumo de 
los empresarios se hallan los 
productos de la canasta de los 
mexicanos pobres que son la 
mayoría de los habitantes de 
este país, de esos connacionales 

que medio comen cuando bien 
les va. Sin embargo antes de 
consumir primero se tienen que 
vender las mercancías. Este es el 
verdadero problema del país, que 
la realización de las mercancías 
en cuanto valores cada vez se 
efectúa mediante el sistema 
crediticio; se venden los productos 
a crédito directo o a través de los 
plásticos; se hace un consumo 
presente comprometiendo a 
futuro un ingreso incierto; se 
crea un falso espejismo de 
una reactivación económica. 
El crecimiento espectacular del 
consumo a crédito lo único que 
muestra es que no hay dinero 
circulante y que la circulación de 
mercancías está obstruida por la 
falta de liquidez. Esta situación 
de crisis capitalista obliga al 
capital a buscar la manera de 
satisfacer su necesidad de 
circulación mercantil y encuentra 
el mecanismo a través del crédito, 

bien sea con plásticos, bien con 
préstamos bancarios, etc. 

La falta de liquidez de las 
familias de los trabajadores 
mexicanos se debe al deterioro del 
salario real como consecuencia de 
la política perversa de combinar 
inflación con salarios mínimos, 
esto es, incrementar los salarios 
por debajo de la inflación para 
que según los funcionarios del 
gobierno, haya una mano de obra 
barata y vengan los capitales 
transnacionales a explotar al 
Pueblo de México. La inflación 
se tiene en los productos de 
amplio consumo, del gas, de la 
gasolina, del transporte, etc.; 
combinada con salarios bajos 
da como resultado inmediato 
estancamiento del mercado 
doméstico, descontento, conflicto 
social. Esto explica lo dicho por la 
Asociación Nacional de Tiendas de 
Autoservicio y Departamentales 

Ejidatarios de “El Molino” 
reciben Certificados Agrarios

Total zozobra y desconfianza entre los 
trabajadores por el pago de su quincena

Con sus Certificados Agrarios en las 
manos, los ejidatarios de “El Molino” ahora 

sí podrán tener acceso a programas y 
proyectos a largo plazo

(ANTAD) en el sentido que las 
ventas en los supermercados 
cayeron en julio 3.2 por ciento 
en términos reales una vez 
descontada la inflación. Dicho 
organismo también señaló que 
en medio de un clima de bajo 
consumo interno y retroceso del 
poder adquisitivo de la población 
y con relativos niveles de inflación 
elevada, en julio las ventas en 
términos nominales a tiendas 

iguales crecieron apenas 0.7% en 
comparación con julio de 2013. 
Y las ventas a tiendas totales 
(TT), que se refiere a todas las 
tiendas, incluyendo las aperturas 
de los últimos 13 meses, tuvieron 
una importante desaceleración, 
mostrando el peor resultado de 
los últimos nueve años. Estamos 
pues ante el peligro de la parálisis 
económica. Una contracción del 
mercado nacional. En fin.
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No se eliminará la jubilación dinámica de los burócratas del 
gobierno de Nayarit es una vil mentira: Roberto Sandoval 
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Después de anunciar que se 
apoyará con la formalización laboral 2014 a 
342 trabajadores de la Secretaría de Salud, 
el gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
enfatizó que en su sexenio se hará justicia 
a todos los trabajadores, porque debido 
a la antigüedad se debe apoyar con la 
homologación a quien se lo haya ganado, 
toda vez que reconoció, hay quienes están 
en la dependencia desde 1988 y aún no están 
homologados los salarios que perciben.

Manifestó que se termina con esto el 
“amiguismo y compadrazgo”, porque hay 
personas que tienen menos tiempo laborando 
y ya fueron homologados sus salarios, esto se 
hacía en gobiernos anteriores, pero a partir 
de este sexenio se hará conforme a derecho 
y a quienes tengan más tiempo laborando, 
porque se necesita seguir construyendo el 
Nayarit de Justicia Laboral, con el fin de que 
obtengan beneficios quienes más lo necesitan”. 

Pero, dijo, esta es la primera etapa, ya 
que en Salud son mil cinco trabajadores que 
requieren su homologación y antes de que 
termine la presente administración pública 
estatal tendrá que cumplirse con este proyecto, 

porque si las autoridades anteriores y los 
dirigentes sindicales no hacían justicia, en 
este gobierno se hará todo lo posible por 
homologar el salario de todos, pero también 
quien tenga una homologación o base, se 
respetará “independientemente de la forma 
y tiempo en que se hayan dado”.

Hizo mención el mandatario nayarita que 
mienten quienes digan a los trabajadores 
del SUTSEM que desaparecerá la jubilación 
dinámica, “porque ni siquiera lo había pensado, 
eso es una vil mentira de personas que se 
dedican a mentir y generar terror para seguir 
teniendo cuotas de poder, pero por ello digo 
que es mentirosa o mentiroso, aquél que 
diga que el gobierno del estado acabará 
con la jubilación dinámica del trabajador 
sutsemista”, porque somos un gobierno que 
hemos respetado salarios, compensaciones, 
aguinaldos y todas sus prestaciones.

Indicó que las listas de las homologaciones 
se darán a conocer de manera abierta en 
coordinación con la Secretaría de Salud y el 
sindicato, porque si anteriormente esas listas 
se daban a conocer en lo oscurito, seguro era 
porque no estaban muy legales los apoyos a 
gente que de momento no lo merecía, pero 
ahora “yo estoy dando la cara y anunciando 

de frente a la gente que estas acciones se 
harán conforme a derecho y sin meter “mano 
negra”, porque es justo que los trabajadores 
que se lo merecen, tengan lo que se han 
ganado por tantos años de servicio”.

Por otra parte, también dijo que los 
trabajadores del volante no recibieron el apoyo 
de gobiernos anteriores, pero los permisos 
de taxi no se otorgarán en los próximos 10 
años, porque los taxistas solo tienen trabajo 
cuando hay movimientos nacionales o 
internacionales que se realizan en el auditorio 
de la gente, lo malo es que cada que salía 
un gobernador aparecían miles de permisos, 
pero se los quedan los amigos del gobernador, 
los dirigentes de las organizaciones, de los 
sindicatos, funcionarios y políticos, pero los 
choferes nada recibían.

Anunció que aun cuando hay gente que 
dice que Roberto Sandoval tiene taxis, combis 
o camiones, deben saber que ni una unidad 
de transporte público tiene y por ello apoyó 
la Ley para evitar que se otorguen más 
permisos, porque “quiero que los trabajadores 
que actualmente laboran en un vehículo del 
servicio público, tengan ingresos mayores 
para beneficio de sus familias, porque si en 
ese tiempo no hay más taxis y la población va 

creciendo, seguro que habrá más pasajeros”.
En cuanto a lo que se refiere a la visita 

de la titular de la Secretaría de Turismo que 
estaría en Nayarit, el gobernador Roberto 
Sandoval dijo que su visita era para dar una 
información de los grandes logros debido 
a la gran promoción de la Riviera Nayarit, 
de los avances de la carretera Jala-Bahía 
de Banderas y el aumento de la inversión 
turística en el sector hotelero, por lo que esta 
visita en donde estará también el gobernador 
de Jalisco Aristóteles Sandoval resultó muy 
positiva. Finalizó.

Nayarit repunta a nivel nacional 
al registrar el mayor crecimiento 
de visitantes internacionales —
superior a destinos turísticos como 
Cancún y Los Cabos— durante 
el periodo enero-junio del 2014, 
informó el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, en 
la presentación de resultados de 
la campaña de promoción turística 
Vallarta-Nayarit, acto al que también 
acudió su homólogo de Jalisco, 
Aristóteles Sandoval, y la Secretaria 
de Turismo federal, Claudia Ruiz 
Massieu. 

Luego de agradecer el apoyo del 
Presidente Enrique Peña Nieto, el 
mandatario estatal dio a conocer 
que, entre los grandes destinos 
de playa, Vallarta- Nayarit fue el 
que registró mayor crecimiento de 
visitantes internacionales con un 
18.4 por ciento, lo que representa 

más de 600 mil visitantes en el 
primer semestre del año. En tanto 
que Los Cabos presentó un 15.6 por 
ciento y la Riviera Maya un 7.8 por 
ciento, dichos datos han colocado 
a la entidad como el destino con 
mayor repunte en el país.

“Con este gran ejercicio de hacer 
uno solo entre empresarios, gobiernos 
municipales, gobiernos estatales y 
gobierno de la República, hoy nosotros 
hacemos el complemento de lo que 
Vallarta ya era en su potencial, 
hoy hacemos el complemento del 
desarrollo; ya no somos dos estados, 
ya no son dos horarios, ya no son dos 
destinos, ya no son dos gobiernos; 
ya es uno solo, se llama Puerto 
Vallarta-Riviera Nayarit”, manifestó 
el Gobernador de la Gente. 

Entre otros datos sobresalientes, se 
informó que la afluencia de visitantes 

por vía aérea, procedentes de Estados 
Unidos, tuvo un incremento del 21.6 
por ciento, por 18.1 por ciento de Los 
Cabos y 10.2 por ciento de Cancún, 
así como del turismo procedente de 
Canadá, con 9.3 por ciento, superior 
al 4 por ciento de Cancún/ Riviera 
Maya y 2.4 por ciento de Los Cabos. 

En el periodo de enero a junio de 
este año, la ocupación hotelera de 
Puerto Vallarta se incrementó en 7.9 
puntos porcentuales, al totalizar 67.7, 
en tanto Riviera Nayarit avanzó 3.2 
puntos porcentuales, al conseguir 
67.4 por ciento. 

Asimismo, se destacó que 
actualmente el destino Vallarta-
Nayarit está directamente conectado 
a 19 mercados en Estados Unidos y, 
gracias a la intensa promoción turística 
emprendida por el Gobernador de la 
Gente, se ha llegado a Sudamérica y 

Europa. Es de mencionar que para la 
campaña 2013-2014, originalmente 
se proyectaron 11 millones 47 mil 
500 dólares de inversión, y para la 
campaña 2014-2015 se plantean 
tentativamente 12 millones 146 
mil dólares.

"Hoy somos un solo destino, 
hemos cambiado hasta el horario 
para poder tener un solo horario, en 
un solo destino y que rija siempre 
el aeropuerto para que nuestro 
destino sea más confortable, más 
amigable y más seguro; por eso el 
día de hoy esta sinergia entre el 
Gobierno Federal y ese gran ánimo 

del Presidente, me hace sentir 
orgulloso de que fui promotor”, 
mencionó Roberto Sandoval al 
hacer uso de la palabra.

El jefe del Ejecutivo estatal 
manifestó que estas acciones se 
traducen en buenas ganancias para 
el sector hotelero, restaurantero y 
a los comercios en general, con lo 
que se cumple el objetivo de generar 
más empleo y bienestar social; 
"la misión de esta campaña se ha 
cumplido plenamente al presentar 
a Vallarta-Nayarit con un mega 
destino turístico que lo tiene todo", 
concluyó.

Repunta Nayarit en índice de visitas 
internacionales: Roberto Sandoval 
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SPAUAN promueve 
capacitación en Microsoft Office 

Opinión

Continúa el Secretario General del 
SPAUAN Carlos Muñoz visitando 

las Unidades Académicas. 
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Paulina García 

Carlos Muñoz Barragán, Secretario General 
del SPAUAN, continúa con el apoyo incondicional 
para la capacitación de los docentes de 
Educación Media Superior de todas las Unidades 
Académicas Preparatorias pertenecientes a 
la Universidad Autónoma de Nayarit.

La capacitación en herramientas tecnológicas 
ha sido el inicio de este proceso de capacitaciones 
que ofrece el SPAUAN a sus agremiados de 
Educación Media Superior, promoviendo la 
formación docente, por lo que los integrantes 
del Comité Central Ejecutivo por indicaciones 
del Secretario General y en coordinación con la 
Dirección de Infraestructura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, se encuentran visitando 
las diversas Preparatorias de la Máxima Casa 
de Estudios. 

Correspondió a la Preparatoria de Ixtlán 

del Río, Tuxpan y Santiago ser participes de 
este proceso de capacitación, el cual tiene 
la finalidad de que los docentes puedan 
obtener una certificación internacional  en 
la plataforma de Microsoft Office, la cual les 
facilitará sus labores dentro del aula. 

Muñoz Barragán se ha mostrado muy 
complacido por la respuesta de los docentes 
al acudir a estos cursos de capacitación, 
manifestó que para el SPAUAN es de suma 
importancia apoyar a la formación docentes, 
para poder brindar una educación de calidad 
a los Nayaritas. 

Estas capacitaciones se llevan a cabo 
siguiendo los lineamientos del Plan Operativo 
del Comité Central Ejecutivo, así como también 
dándole seguimiento a las nuevas dinámicas 
de trabajo implementadas por Carlos Muñoz 
Barragán.

Por Paulina García 

Carlos Muñoz Barragán, en intensa 
gira de trabajo, se encuentra visitando 
las Unidades Académicas del campus 
universitario, así como las ubicadas 
al interior del estado, la finalidad de 
dichas visitas es sostener reuniones 
informativas y de trabajo con los 
docentes , así como brindarles la 
bienvenida a este ciclo escolar. 

En esta gira correspondió visitar 
las Unidades académicas de Turismo, 
Cultura Física y Deportes, Nutrición, 
Derecho, Contaduría y Administración, 
así como las Unidades Académicas 
ubicadas en los municipios de Ahuacatlán 
e Ixtlán del Río. 

Muñoz Barragán, ha sido un Secretario 
General que se ha distinguido por 
una dinámica de trabajo incluyente 
e innovadora, quien realiza visitas 
constantes a las Unidades Académicas 
para conocer las problemáticas que 
aquejan a los docentes universitarios, 
con la intención de ofrecer soluciones 
inmediatas.   

Durante las giras de trabajo que está 
realizando, Muñoz Barragán, invita a 
los compañeros docentes a acudir a 
la Dirección de Recursos Humanos de 

Seguramente los Ayuntamientos de 
Tepic y Xalisco se mostraran renuentes 
respecto al mando Único en materia 
de Seguridad que viene aplicando el 
gobierno estatal, encabezado por Roberto 
Sandoval Castañeda, medidas que han 
dado resultado y es reconocida por miles 
de ciudadanos, en que se incluyen varios 
empresarios, pues desde la llegada de 
la actual administración el panorama 
dio un giro de 180 grados en torno al 
mencionado asunto que diariamente era 
noticia en medios nacionales y locales.

La verdad hay que reconocerle al 
mandatario de los nayaritas, quien junto 
con sus encargados de la investigación 
de los delitos y aplicación de las leyes 
se fajaron los pantalones y cumplió con 
ese compromiso de campaña de regresar 
la paz y tranquilidad a Nayarit.

Es lógico que se presenten algunos 
casos relacionados con la delincuencia, 
vivimos en una sociedad en que hay 
desacuerdos, delincuentes y bancas del 
crimen organizado, pues así como existen 
personas que disfrutan con el consumo 
de alcohol, las hay a los que consumen 
coca, mariguana u otras sustancias 
toxicas, eso dependiendo la capacidad 
económica con que cuenten.

 Sin embargo, la situación se encuentra 
controlada, y se han presentado algunos 
problemillas en que se ha visto la presencia 
de personal de la Marina Armada de 
México, en ocasiones de la Policía 
Federal, pues como en cualquier entidad 
del país, tienen injerencia o cuentan con  
asuntos o investigaciones consideradas 

de su competencia.
Caso registrado en fechas recientes, en 

que la Marina cateó dos propiedades en 
esta ciudad de Tepic, mismas que según 
las malas lenguas y vecinos de ambos 
asentamientos, se trataba de un supuesto 
funcionario, pero como las indagaciones 
continúan posiblemente en su oportunidad 
sepamos de quien se trató.

Dichas acciones de parte de esa 
importante institución del gobierno de la 
república, son aplaudidas por miles de 
nayaritas, porque se trata de continuar 
con el orden y tranquilidad en nuestra 
entidad, como es el deseo del Procurador 
General de la República, Jesús Murillo 
Karan.

Ante ese panorama, sería conveniente 
que las instancias estatales y municipales 
platicaran detenidamente en torno al 
-Mando Único-, particularmente en el caso 
de los Ayuntamientos de Tepic y Santiago 
Xalisco, municipios que a partir del 17 
de septiembre serán gobernadas por 
alcaldes panistas, porque de lo contrario, 
las diferencia pudiesen influir y regresar 
al mal clima de intranquilidad, sangre y 
terror que se vivía hace tres años, en 
que los jóvenes, las mujeres y adultos 
mayores sentían temor salir a los centros 
comerciales y puntos de reunión, por el 
riesgo de ser alcanzado por una bala en 
él en fuego cruzado.

Por ese sentido, que bueno que personal 
de la Marina y diferentes instituciones 
relacionadas con la Seguridad hagan 
presencia en ciudades como Tepic, y 
mantengan checadas supuestas casas de 
seguridad o nidos de delincuentes. En fin.

¡¡Causa diferencias mando único de seguridad!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

la Universidad Autónoma de Nayarit, 
para que actualicen su información 
académica y con ello poder facilitar las 
gestiones en torno a basificaciones y 
reclasificaciones. 

Aprovecha la ocasión para hacer 
entrega de los ejemplares del Contrato 
Colectivo de Trabajo 2014-2015, el cual 
marca los derechos y obligaciones que 
tienen los catedráticos de la Máxima 
Casa de Estudios.

Los profesores de las Unidades 
Académicas visitadas se han mostrado 
muy agradecidos por las atenciones 
prestadas por el Secretario General 
del Sindicato, han manifestado que se 
siente la nueva dinámica de trabajo 

implementada, la cual ha englobado 
aspectos deportivos, culturales, 
académicos y políticos. 

Muñoz Barragán, finaliza las reuniones 
de trabajo, dándoles información sobre 
la reforma estatutaria que vivirá el 
SPAUAN, la cual será trascendental para 
la vida del Sindicato y sus agremiados.   



Viernes 15 de Agosto de 2014Política 9

•	 El	próximo	domingo	17	de	agosto,	en	la	Sala	de	Sesiones	“Lic.	Benito	Juárez	
García”,	rendirán	protesta	de	ley	las	diputadas	y		diputados	que	integrarán	la	

Trigésima	Primera	Legislatura.

Tepic.-Tal como lo establece el 
artículo 14 de  la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo de Nayarit, se 
encuentra todo listo para que los 30 
representantes  populares nayaritas 
que integrarán la Trigésima Primera 
Legislatura, rindan protesta de ley 
como diputados locales, el próximo 
domingo 17 de agosto, en la Sala de 
Plenos, “Lic. Benito Juárez García” de 
la Honorable Cámara de Diputados.

Para ello, se determinó por la 
Diputación Permanente que la Comisión 
Instaladora la presida el legislador 
Armando García Jiménez; como 
Vicepresidente el diputado Rafael 
Valenzuela Armas; Secretario: el 

diputado Miguel Ángel Mu Rivera y 
la legisladora María Dolores Porras 
Domínguez como Vocal.

Esta Comisión Instaladora registrará 
las declaratorias de validez y las 
constancias de mayoría y de asignación 
de las diputadas y diputados que fueron 
electos para que comparezcan a la 
Sesión de Instalación como integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura.

De esta manera, la Honorable Cámara 
de Diputados del Estado de Nayarit, 
a través de su Trigésima Legislatura, 
que preside el diputado Armando 
García Jiménez, se da cumplimiento al 
artículo 35 de la Constitución Política 

del  Estado, el cual señala que el 
Congreso del Estado se renueva cada 
tres años, contando desde el 18 de 
agosto hasta el 17 de agosto de los 
años respectivos.

De igual forma, la Trigésima 
Legislatura, cumple con lo que establece 
el artículo 12 y 14 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo, mismo que 
indica que el 17 de agosto del año de 
la elección, se debe celebrar  la Sesión 
de Instalación de la legislatura entrante.

Es importante mencionar que la 
Trigésima Legislatura, el 10 de diciembre 
del 2013, emitió convocatoria para la 
renovación del Poder Legislativo y 

los 20 ayuntamientos de la entidad; 
una vez concluida la elección, esta 
Honorable Cámara de Diputados, 
con fundamento en lo previsto por el 
artículo 32 constitucional, convocó a 
los legisladores electos para integrar 
la Trigésima Primera Legislatura, cuyo 
periodo de ejercicio es por tres años; 
del 18 de agosto del 2014 al 17 de 
agosto del 2017.

Roberto Sandoval hace justicia 
a trabajadores del sector Salud

Más de mil trabajadores del sector 
Salud en el estado tendrán certeza 
laboral luego de que este jueves el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, anunciara el 
inicio del proceso de formalización 
laboral. 

En rueda de prensa, el mandatario 
estatal informó que entregó la 
homologación a 342 trabajadores 
que tenían años laborando y que 
ninguna autoridad mejoraba sus 
condiciones, con lo que se hace 
justicia social. 

Explicó que mediante este proceso, 
trabajadores de contrato, recibieron 
una regularización en su sueldo 
conforme a tabuladores nacionales, 
y además obtuvieron el beneficio de 
las prestaciones de seguridad social 

y de otros tipos.
Aseguró que el compromiso del 

Gobierno de la Gente es hacerle justica 
a quienes tienen años trabajando 
y que debido a la corrupción de 
antiguas administraciones no se les 
había entregado la homologación.

“Respetar 100 por ciento las listas, 
100 por ciento las antigüedades 
es la justicia que tanto se estaba 
esperando y que ya ganado el acuerdo 
los gobiernos que vengan no deben 
de incumplir, ya es como una base 
a la certeza jurídica del trabajador; 
tenemos estos 342 trabajadores 
hombres y mujeres que desde hace 
mucho estaban con la certidumbre 
si le tocaba o no, por favor que todo 
sea conforme a derecho, conforme a 
antigüedad para que podamos seguir 

construyendo ese Nayarit de justicia 
laboral ese Nayarit de beneficios 
para quien más lo necesita”, enfatizó.

Roberto Sandoval señaló que antes 
se favorecía a personas con pocos 
años de trabajo y que a veces no 
cumplían con el perfil del puesto que 
ocupaban, lo cual no ha permitido que 
ocurra en el Gobierno de la Gente. 
Informó que para el 2015 serán 1005 
los trabajadores del sector salud que 
reciban su homologación, siempre 

dando prioridad a su antigüedad. 
“Logro ganado, logro defendido, y 

si algún día algunos trabajadores del 
sistema de Salud recordarán este día, 
dirán: antes del Gobierno de la Gente 
que encabezaba Roberto Sandoval 
se repartían las homologaciones 
a los que entraron en mi gobierno 
y en cuanto entró el Gobierno de 
la Gente de Roberto Sandoval se 
regularizó todo para que la justicia 
del trabajador siga adelante”, señaló 
el jefe del ejecutivo.

Todo listo en el Congreso del Estado para que rindan protesta 
el próximo domingo los nuevos diputados: Armando García   
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•        Será del 13 al 27 de agosto con precios bajos
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Se realiza expo escolar en la plaza principal

Presentaron aquí protocolo de actuación 
de juzgadores en casos que involucren 

derechos de personas con discapacidad
*Fomentará que cultura jurídica no excluya a dichas personas, 

coincidieron autoridades judiciales

Este jueves fue 
presentado a la 
sociedad nayarita 
el  Protocolo de 
ac tuac ión  pa ra 
quienes imparten 
justicia en casos que 
involucren derechos 
de personas con 
discapacidad, emitido 
por la Suprema Corte 
de Justicia de la 
Nación (SCJN).

Al efecto estuvo 
en la sede del Poder 
Judicial del estado 
el coordinador de Derechos 
Humanos y Asesoría de la 
Presidencia del máximo tribunal 
del país, el doctor Carlos Pérez 
Vázquez, y destacó que dicho 
protocolo pretende coadyuvar a 
la conformación de una cultura 
jurídica que tradicionalmente 
ha excluido y perjudicado a las 
personas con discapacidad.

Hoy, dijo, con una perspectiva 
de derechos humanos y con 
herramientas como dicho 
protocolo, la SCJN y los órganos 
judiciales de las entidades 
federativas han avanzado en 
el respeto de los derechos de 
quienes padecen limitaciones 

físicas o mentales “y lo menos 
que podemos permitirnos es una 
regresión en este aspecto”.

De igual forma se pronunció 
por una apropiación social del 
contenido de dicho documento, 
que tiene 134 páginas y del cual 
existe una versión electrónica, a fin 
de que se conozcan y reconozcan 
los derechos de las personas 
con discapacidad y se lleven a la 
práctica sus recomendaciones.

A su vez, el presidente del 
Poder Judicial de Nayarit, doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
manifestó que tales derechos no 
sólo deben ser garantizados por 
quienes pertenecen al ámbito de 
la justicia sino por la sociedad 

en general.
En el acto celebrado 

en el auditorio Rey 
Nayar del edificio del 
Tribunal Superior de 
Justicia, el magistrado 
Enríquez Soto estimó 
que con el fin de no 
vulnerar el principio 
de igualdad entre 
las personas, los 
juzgadores deber 
ser muy objetivos 
y  ordenados a l 
disponer las medidas 
necesarias para el 
ejercicio pleno de 

derechos de quienes padecen 
alguna discapacidad.

Finalmente, hizo un público 
reconocimiento a las autoridades 
de la SCJN por expedir protocolos 
de actuación como el mencionado 
y manifestó la disposición de los 
juzgadores nayaritas a conocer 
y aplicar también los recién 
emitidos, como el relacionado con 
los derechos de los migrantes.

Durante la presentación a 
la que acudieron magistrados, 
jueces de primera instancia 
y otros integrantes del Poder 
Judicial, así como numerosos 
invitados, se abrió un espacio 

 Tepic.-Con el clásico corte de listón 
fue inaugurada la XX Expo Escolar en la 
plaza principal de Tepic, lugar donde los 
consumidores podrán encontrar una gran 
variedad de útiles escolares, uniformes, 
zapatos, bonetería, exámenes de la 
vista y corte de pelo  a precios bajos y 
con increíbles descuentos en apoyo a la 
economía familiar.

En representación del presidente municipal 
Héctor González Curiel, asistió el secretario 

de Desarrollo Económico, Alfredo Madrigal, 
estando presentes Carlos Vázquez, delegado 
federal de PROFECO en Nayarit; José 
Omar Cánovas,  delegado de PROFEPA;  
el regidor Enrique Camarena Lambarena; 
Hortensia Pérez Orta y Juan Carlos García, 
presidente de la Expo Escolar.

“Felicidades a todos por estos veinte 
años, porque no es fácil; todo nuestro 
apoyo para ustedes los comerciantes 
establecidos del Centro Histórico porque 

apoyan a la gente que menos tiene 
con precios bajos, ayudando a las 
familias tepicenses como siempre 
lo ha hecho  el presidente municipal Héctor 
González Curiel: darle la mano a quien 
más lo necesita”, destacó Alfredo Madrigal.

Por su parte, Juan  Carlos García titular,  
externó: “Agradecemos a  las autoridades, 
tanto municipales como federales todo su 
apoyo, porque esta ‘Expo’ además de apoyar 
a todos los comerciantes establecidos, 

ayuda a las familias de bajos recursos, 
porque aquí ofrecemos precios bajos y 
muchos descuentos”.

Cabe destacar que esta ‘Expo’ 
está debidamente supervisada por 
PROFECO quien regula los precios de 
los aproximadamente 50 comerciantes 
que ofrecen sus productos.

Por: MARIO LUNA

Agosto 14.- El presidente 
municipal de Tepic, Héctor 
González Curiel, subrayó que 
para este regreso a clases, 
los estudiantes deben contar 
con espacios dignos, por lo 
que las escuelas deben contar 
con todo lo indispensable 
para cumplir con las metas 
de proyectar una educación 
de calidad.

Por ello, ordenó a las 
diferentes dependencias 
q u e  c o a d y u v a r a n  e n 
el  mejoramiento de la 
in f raest ruc tura  de los 
diferentes planteles educativos 
de manera inmediata.

Ante esta indicación, hecha 
por el alcalde capitalino, los 
titulares de la Secretaria de 
Obras Públicas,  Parques y 
Jardines, Salud Integral y 
Protección Civil, se avocaron 

atender el llamado del edil.
Dentro de estas mejoras 

están el instalar juegos 
infantiles, colocar cemento 
en el área de esparcimiento, 
poda de  árboles,  limpieza 
de jardines y hasta pintura.

H é c t o r  G o n z á l e z 
Curiel, mencionó que se 
continuará trabajando para 
mejorar sustancialmente 
las condiciones físicas y 
de imagen urbana de los 
diferentes centros escolares 
de la ciudad.

Escuelas deben ser 
espacios dignos: “Toro”

de preguntas y respuestas en 
el cual abogados con alguna 
discapacidad expresaron su 
beneplácito tanto por la emisión del 
protocolo de referencia como por 
el compromiso y responsabilidad 
con que las autoridades judiciales 
federales y estatales han atendido 
las correspondientes normas de 
actuación.

La  moderadora  de  la 

presentación fue la secretaria 
de acuerdos del Consejo de 
la Judicatura, licenciada Dora 
Lucía Santil lán Jiménez, y 
entre los invitados estuvieron la 
coordinadora de Fortalecimiento 
Municipal del estado, maestra 
Rocío Victoria Flores Velázquez, 
y el coordinador en Nayarit del 
Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía, ingeniero Manlio 
Fabio Álvarez Barradas.
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•	 De	la	costa	a	la	sierra,	150	recetas,		mucho	corazón	y	riqueza	cultural	
de la Tierra Ardiente cuna de valientes

•	 La	Chef	nayarita	cumplió	con	una	bitácora	de	230	días	,	en		8	meses		
y	medio	de	ir	y	venir	a	los	20	municipios	del	estado,	recorriendo	más	de	4	

mil  kilómetros para encontrarsecon los sabores que  hoy se plasman en un 
magnífico libro que espatrimonio gastronómico  cultural
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Tepic, Nay.- Cuando 
se pone el corazón 
en una idea,  pasión, 
empeño, coraje y hasta 
una dosis de terquedad, 
solo hay un resultado: 
el éxito

Alondra Maldonado, 
C h e f  n a y a r i t a  y 
apasionada del  sabor, 
presentó  su l ib ro 
“Sabores de Nayarit, 
Tierra Ardiente cuna de 
valientes”  anoche en la 
Fundación Cultural Álica, 
llevándose también la 
entrega de ejemplares, 
una obra de arte de 480 
páginas.

“Este es un libro que 
dice mucho de quiénes 
somos los nayaritas un 
documento que va más 
allá: cuenta historia y 
tradición”. Fueron las 
primeras palabras del 
historiador Pedro López 
González, felicitando a 
Alondra por el patrimonio 
gastronómico cultural del 
estado que ayer presentó 
con  gran satisfacción. 
“Alondra, este fue tu 
esfuerzo personal” dijo,  
para luego hacer una 
amplia e interesante 
intervención  histórica 
sobre los sabores que 
hoy dominan la cocina 
nayarita.

Alma Vidal, poeta, 
también acompañó a la 
Chef en su presentación, 
ya que al igual que López 
González apoyaron 
la investigación de la 
apasionada del sabor.  
La poeta, señaló que 
Sabores de Nayarit 
combina el proceso 
cultural y  la parte 
estética lograndoun 
libro de arte. 

“Este proyecto tuyo 

Alondra Maldonado presenta 
Sabores de Nayarit

POR KARINA LOPEZ                                                                        Especial GENTE Y PODER

Alondra, se hace un plan 
de vida. Eres una mujer 
que decide hacer de un 
idea, algo que a todos 
nos llena de  verdadero 
orgullo.

Los 150 platillos que se 
presentan entre historias 

de vida de cada municipio 
y poblado y de las manos 
mágicas de quienes cocinan, 
toman estética culinaria, con 
nombre y rostro. Todos las 
recetas van acompañadas 
de su autor y una serie de 
magnificas fotografías que 
retratan vida, sentimiento 

y pasión.

“Este es un libro para 
heredar, un libro para 
demostrarnos que sí 
hay tierra ardiente cuna 
de valientes, como tu 
Alondra”, aseveró la poeta 
Alma Vidal.

Para finalizar el evento la 
estrella de la noche tomó 
la palabra con emoción y 
se dirigió a su público: sus 
amigos que hicieron posible 
la edición del libro, al creer 
en ella y su pasión, logrando 
hacer preventa de la obra. 
Y compartió lo siguiente:  

Chef	Alondra	Maldonado,	autora.

Silvia	Echevarría	de	Saucedo	y	
Piyeya	Ceceña	de	González

Martha	Echevarría	García,	
Directora	de	la	Fundación		

Álica,	ratifica	la	atinada		labor	
que	encabeza	con	este		exitoso	
evento.	La	acompaña	Vladimir	

Valenzuela
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“Hace más de 20 años 
me pregunté mientras 
estaba en la ciudad de 
México comprando  comida 
oaxaqueña en una carreta, 
¿porqué no hay aquí una 
carreta de dulces típicos de 
Ixtlán?  El queso y panela 
de Nayarit deberían estar 
en México. Como la comida 
de Oaxaca. También me 
preguntaba, porqué no hay 
un libro de gastronomía como 
los de otros estados. Años 
más tarde luego de vivir por 
temporadas en el extranjero 
cuando regreso a mi país, 
me cuestiono porque aún 
no hay ese libro. Hasta que 
en 2010 alguien me dice: 
hazlo tú”.

Luego de pensarlo y 
decidirlo se embarca en 
esta aventura sola. Sin 
presupuestos ni apoyos 

externos. Y aquí está.

Hace un par de semanas, 
comentó, que alguien le 
preguntaban: “¿cómo le 
hiciste para que  te pasaran 
recetas que tan celosamente 

guardan los mejores de la 
cocina tradicional nayarita? 
Con el corazón…  y  aquí 
están. Y todos con su 
crédito” dijo orgullosa, 
al  t iempo que dir igió 
emotivos agradecimientos: 

“Invaluable el trabajo del 
fotógrafo Roberto Zepeda 
en todo el proyecto, gracias 
Roberto”. A  todos sus 
amigos que compraron 
en preventa, quienes en 
su mayoría asistieron a 

la presentación a aplaudir 
la presentación del que 
también es su libro. “Gracias 
por creer en Sabores de 
Nayarit desde antes de su 
impresión”, en especial al 
Grupo Empresarial Álica 
y la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de Tepic, 
así comoa las personas de 
cada municipio del estado 
que compartieron con sus 
valiosas recetas y vivencias. 
Y hubo más gracias… estas 
para  susentrañables amigos 
Alejandro Encarnación, 
Leonor Naya,  Lourdes 
Acosta, Javier Bernal y Noé 
Moreno.

“Hacer Sabores de 
Nayarit fue destapar mi 
identidad y sentirme 
muy nayarita. Muchas 
gracias por confiar en 
este proyecto”

El	historiador	Pedro	López	González	y	la	poeta	Alma	
Vidal	con	Alondra	Maldonado	en	la	presentación

Amigos	de	la	autora	en	la	presentación	de	Sabores	
de	Nayarit	en	la	Fundación	Álica

Cora	Navarro,	Alma	Vidal	
y	Elia	Quintana

Claudia	Hernández	de	Azcona	y	
Miguel	Azcona

Interesantes comentarios entre 
los asistentes. Apreciamos en esta 
gráfica	al	Chef	Enrique	Quiroga,	
Alejandro	Encarnación	y	Alfredo	

Laveaga
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El	momento	esperado:	la	
entrega de libros

Noé	Moreno,	Katty	de	la	Barrera,	Laura	Rodríguez,	
Jalil	Rivas,	Esther	Franquez	y	Karina	López	

Alfredo	Laveaga,	Lizbeth	
Navarro y Alejandro 

Encarnación
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Felicitas Parra una diputada para todos 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Pese 
al alto déficit en espacios 
de estacionamientos que 
aqueja al primer cuadro de 
la ciudad y otras zonas de 
gran aglomeración vehicular, 
lo que reduce la posibilidad de 
estacionar vehículos; lo que ha 
generado jugosas ganancias 
para los agentes de tránsito, 
pues por dicha infracción retiran 
al menos cinco placas diarias 

en esta zona.

Pese a las agravantes de 
dicha problemática, a la que se 
han añadido adeptos, como la 
implementación de cobros por 
estacionarse en céntrica plaza 
comercial, y en conocidos lugares 
se ha determinado limitar los 
cajones de estacionamiento 
en las zonas céntricas y sitios 
concurridos con tremendas 
franjas amarillas y letrero lo 
que impide un tráfico seguro 
en estas aéreas.

Nuestro informante, encargado 
de importante negocio, comentó 
que nos es raro que patrulleros 
de transito estén a la casa de 
automovilistas y taxistas a 
quienes por infringir la ley les 
retiran una de sus placas de sus 
autos, los agentes a cada rato 
se les pasan dando vueltas o 
se esconden, abundo este joven 
que aseguró que por lo menos 
sacan su buen dinero.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Batallones de participantes 
priístas en la campaña electoral 
pasada del 6 de julio del 2014, 
han meditado la grandiosidad 
y la delicadez del amor que 
el PRI, les ha manifestado al 
mandarlos por un tubo a la hora 
de darles chamba, siempre 
escucharon ser amados hasta 
el extremo por el tricolor en 
maratónicas reuniones.

A n t e  l a  c r e c i e n t e 
preocupación de personas 

que saben que van a quedar al 
garete, porque otras personas, 
ungidas van a ocupar su lugar, 
atrás quedó el mandamiento 
de ‘ámense unos a otros, 
como yo los amos a ustedes’, 

no hay amor más grande que 
el del PRI, dar la vida por los 
amigos y ustedes son mis 
amigos, si cumplen lo que les 
mando, les voy a dar casa y 
trabajo.

Es la exigencia fuerte y 
arrolladora de Amor al trabajo 
de aquellos que manifestaron 
amor por el tricolor, como 
única forma que tienen para 
poder trabajar, por esta vía y 
modo,  jamás podrán encontrar 
trabajo, la medida de amor 
que el PRI tiene, fue la medida 
del compromiso adquirido al 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
pasada tarde del miércoles 13 
de agosto del año en curso, 
en la ronda semifinalista de 
voleibol femenil Manuel Cota, las 
flamantes Amigas de Salas se 
colaron a la final al vencer con 
algo de dificultad y con apretado 
marcador a sus similares de 
Fundación Miramontes en 
categoría libre, este encuentro 
dejó excelente sabor de boca.

Este inolvidable encuentro 
semifinalista de voleibol se 
realizó en vivo y a color y en 
directo desde las instalaciones 
de la Cancha Moderna, por 

el bonito ambiente del torneo 
Manuel Cota, que tiene en sus 
encuentros todos han sido de 
lujo. Fundación Miramontes, 
la sexta perdedora, aceptó el 
veredicto final, que lo deja fuera 
del primer lugar, con dignidad 
y calidad.

Por la sexta ganadora Amigas 
de Salas, alineó la pariente 
Yohana Peña, Yadi Valenzuela, 
Roxana Quiñones Meza, Belén 
del Rosario, Olivia Barajas, 
una de la mejores voleibolista 
de esta zona y Rafa Ansaldo, 
por Fundación Miramontes, 
mando lo mejor de su repertorio, 
Elia  Clementina Huerta, Rosa 
Borruel,  Norma Chacón, Laura 
Llamas y Mini Muñoz.

directo con los ciudadanos 
y trabajar por ellos.

Vemos a una Felicitas 
Parra, renovada con mucho 
más enjundia respetando las 
decisiones  de todos y la 
verdad a la gente le gusta la 
nueva Felicitas Parra, una 
mujer que se pone al servicio 
de la comunidad porque le 

gusta apoyar a quienes le 
dieron su apoyo, la gente 
la quiere saben que tiene 
Felicitas, es de una sola 
palabra y que odia fallarle 
a quienes confían en ella.

Felicitas Parra, aun no 
habla de sus primeras 
acciones y tareas que pondrá 
en marcha una vez que 

tome posesión, sabe que 
hay muchas necesidades 
en el municipio de Ixtlán 
del Río. Felicitas no ve 
partidos, ni colores siempre 
la vemos dispuesta a trabajar 
por todos y resolver las 
necesidades de los que 
menos tienen a la medida 
de sus posibilidades, hasta 
hoy va muy bien.

El PRI local centro de unión y de división 
en la resurrección del 6 de julio

Amigas de Salas finalistas 
de lujo en la liga de voleibol 

femenil “Manuel Cota”

Agentes de tránsito se 
dedican a quitar placas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Al término de una agitada 
elección la licenciada en 
enfermería,  Felicitas Parra, 
es ahora diputada local, su 
excelente labor le permitió 
nuevamente estar al servicio 
de la gente. Felicitas Parra, 
es una legisladora que no 
le gusta estar encerrada 
dentro de cuatro paredes, 
le gusta estar en contacto 
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alcanzar el 100 por ciento 
la meta y los perdedores 
quedaban fuera del trabajo.

Muchos priístas sacrificaron 
su vida por el PRI, y ahora 
resulta que su muerte fue 
inútil, para ellos, porque los 
que gozan de la riqueza en 

este mundo ocuparán su lugar 
lo que indica que no hay amor 
por los que menos tienen, solo 
promesas de los labios para 
afuera, la fe que no produce 
obras está muerta, cientos 
de ixtlense se preguntan, 
nuestra fe al PRI no fue de 
provecho.
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Jorge Rivero “El Padrote” fue 
atacado por peligrosa fiera canina

Recorre Efrén Nieves con 
gran aceptación la cabecera 

municipal de Tuxpan

 *Habrá más suicidios en el municipio coquero

Por: Herminio Meza

Cientos de familias que 
dependen del sueldo que 
perciben los trabajadores de 
confianza del ayuntamiento de 
Tuxpan se las han visto negras 
ahora que la lideresa Diputada 
Águeda Galicia Jiménez, logró 
que se embargarán las cuentas 
bancarias y dos edif icios 
propiedad del ayuntamiento 
de Tuxpan por adeudos que le 
quedaros a deber en pasadas 
administraciones al SUTSEM, 
lo que enojó a un buen número 
de habitantes del municipio de 
Tuxpan; porque el salario es 
sagrado y de ahí dependen 
las familias de los empleados 
de confianza del ayuntamiento, 
tales como lo son los elementos 
de la policía municipal, del agua 
potable, alumbrado público, 
protección civil, de aseo público 
y demás personal de confianza 
quienes en nuestra visita de 
trabajo el día de ayer jueves 
por la ciudad de Tuxpan nos 

comentaron que esta acción de 
dejarlos sin el sustento familiar 
fue una verdadera arbitrariedad 
de parte de la autoridad que 
ordenó el embargo de la cuenta 
del ayuntamiento.

Lo que es imperdonable 
porque para cubrir lo que se 
les adeuda a los sindicalizados 
están los inmuebles y vehículos 
municipales que superan y en 
mucho lo que se les adeuda a 
los empleados de base a quienes 
se les respeta como personas 
pero algunos devengan altos 
sueldazos sin trabajar y otros 
no tienen el perfil de la base 
que ostentan siendo otros 
unos verdaderos flojonazos que 

nomas se la pasan echando 
la platicona nos aseguran un 
gran número de trabajadores 
de confianza, quienes en su 
mayoría son personas humildes 
que dependen de sus salarios 
que no superan los $1,500. 00 
quincenales. 

Que autoridad tan injusta la que 
ordenó se embargará la cuenta 
del ayuntamiento de Tuxpan y 
que dejó sin sustento a más 
de trescientos trabajadores de 
confianza quienes esperan que 
hoy viernes, día de quincena, 
reciban su salario que ellos si 
devengan, porque la situación 
se convertirá ahora que sin 
muy difícil para los empleados 
de confianza del ayuntamiento 
como para sus familias. Lo que 
es verdaderamente preocupante 
debido a que los principales 
motivos de suicidios en nuestro 
estado se deben a la falta de 
dinero y desde luego de trabajo. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com 

Por: Alfredo López Tovar

TUXPAN.- De unos años para 
acá a un número considerable 
de habitantes de Tuxpan les ha 
dado por criar perros de las clases 
llamadas Pitbull, Bull Terry, y otras 
que en un tiempo fueron utilizadas 
en los Estados Unidos como feroces 
perros de pelea, de los que se sabe 
que por naturaleza son ya de por 
si bravos y más si los propietarios 
de los mismos los mantienen 

encerrados o encadenados lo 
que los hace antisociales y por 
consecuencia muy bravos; lo que 
ha incrementado en estos últimos 
días el número de personas que 
han sido mordidas por los caninos 
que en esta localidad también 
abundan los callejeros que en su 
mayoría también son bravos.  

Una de las más recientes que 
nos llegó a las oficinas de redacción 
del municipio de Tuxpan es la que 

sufrió el Barman del bar la Peña 
Deportiva Ernesto González, 
quien es más conocido como El 
Neto; “El Padrote”  o Jorge Rivero 
de Tuxpan, quien éste pasado 
miércoles fue sorprendido por 
un peligroso perro que le salió al 
paso por la calle de Querétaro casi 
esquina con Juan Escutia, el cual 
se le abalanzó mordiéndolo en la 
pantorrilla de la pierna derecha, la 
que el can sacudió con tal fuerza 

Por: Uriel García Torres
 
El fuerte candidato a la 

presidencia ej idal por el 
grupo político Círculo Rojo 
“ R E N O VA D O R  L A Z A R O 
CARDENAS”, Efrén Nieves 
Mora ha tenido una magnifica 
aceptación y ha estado recorriendo 
con éxito en compañía de todos 
los que integran el comité de 
administración casa por casa los 
barrios y colonias que forman la 
cabecera municipal de Tuxpan.

El Presidente de este grupo 
político ejidal, el Ingeniero 
Agrónomo Lázaro Araiza Ramos, 
nos comentó en una entrevista 
que a diario se siguen sumando 
a este proyecto político de 
llevar al compañero y amigo 
Efrén Nieves Mora al triunfo en 
estas próximas elecciones que 
se efectuarán el jueves 18 de 
septiembre del presente año. 

Hasta el día de ayer llevábamos 

un registro de 209 ejidatarios que 
han declinado a favor de Efrén 
Nieves Mora, desde que se supo 
que Nieves Mora fue elegido 
de manera democrática como 
el candidato a la presidencia 
ejidal por el grupo político círculo 
rojo “RENOVADOR LAZARO 
CARDENAS” y estos se vienen 
a sumar a los más de 300 
agremiados con los que cuenta 
nuestra agrupación política 
que hoy en día la conforman 
ej idatarios profesionistas, 
L i c e n c i a d o s ,  M a e s t r o s , 
En fe rmeras ,  I ngen ie ros 
Agrónomos,  Contadores, 
Secretarias y desde luego 
en su mayoría productores 
del campo quienes sabemos 
que la mejor opción para el 
ejido de Tuxpan esta en el 
Círculo Rojo “RENOVADOR 
LAZARO CARDENAS”, declaró 
el conocido profesionista. 

urielgarciatorres01@
hotmail.com

Culpan a Águeda Galicia que no hayan 
pagado a los empleados de confianza 

del Ayuntamiento de Tuxpan
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15

provocándole una profunda herida 
por la que fue llevado al centro de 
salud más cercano donde recibió 
atención médica inmediata. Lo 
que lo imposibilitará para trabajar 
mínimo una semana en la que 
necesitará de su salario para poder 
estar en su casa convaleciendo del 
sorpresivo ataque canino. 

Lo anterior creímos importante 
difundirlo primero para que las 

autoridades tomen cartas en el 
asunto y segundo para que los 
habitantes de la ciudad de Tuxpan, 
también tomen sus precauciones 
cuando transiten por las calles antes 
mencionadas, donde personas 
irresponsables dejan sueltas a 
sus mascotas sabiendo que son 
bravas.

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx 
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•	 Hostil,	municipio	de	Bahía	de	Banderas.
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Bahía de Banderas

v Por: Roberto Cervantes Flores
Las  g randes  re fo rmas 

estructurales que nos ha entregado 
el presidente Enrique Peña Nieto 
son para algunos, una serie de 
acciones positivas y necesarias, 
casi algo indispensable tras tantos 
años de pedir un México mejor, 
más competitivo en el entorno 
global, obviamente para quienes 
ven el vaso medio vacío, les parecen un 
mal que ha venido a cambiar la situación 
del país que por lo menos en apariencia 
era positiva, pero aun para aquellos que 
piensen así, deben recordar que en todo caso 
es un mal necesario, el periodo de relativa 
estabilidad que vivíamos fácilmente pudo 
haber cambiado en cuestión de semanas 
si el entorno internacional cambiaba, los 
cambios siempre generan descontento entre 
la población pues el periodo de adaptación 
conlleva algunos sacrificios, quien sabe 
más de esto que el propio presidente que 
tuvo que perder una enorme cantidad de 
capital político, como consecuencia de 
materializar estas reformas.

Las reformas desde mi punto de vista no 
pueden, aún, ser calificadas como positivas 
o negativas, pues solamente tomando en 
cuenta los resultados que entreguen en un 
futuro, podrán ser evaluadas de una manera 
correcta, no olvidemos que todas las grandes 
reformas estructurales se encaminan a dar 
a México la competitividad internacional, 
para lograr ocupar el productivo lugar que 
las economías emergentes han dejado 
vacante, por no aprovechar el momento y 
reformar su marco legal, naciones como 
Brasil y China, que en su momento parecían 
ser las próximas grandes potencias hoy se 
enfrentan a una desaceleración económica 
y en muchos casos condiciones mucho 
peores que las de nuestro país, es esta 
oportunidad la que tiene que aprovechar 
nuestro país y gracias a las grandes reformas 
del presidente Enrique Peña Nieto, esto 
será posible. 

Para efectos prácticos del hoy en 

día, lo cierto es que Nayarit y 
Jalisco no han dejado de sentir 
el apoyo del Gobierno Federal, 
con o sin el marco e impulso de 
las reformas, los apoyos que el 
Presidente de la República ha 
brindado a los estados, han sido 
prácticamente históricos, producto 
de la cercanía de los mandatarios 

Roberto Sandoval Castañeda y Aristóteles 
Sandoval Díaz, con el ejecutivo federal o 
simplemente la gran visión estrategia de 
este último, que incorpora a ambos estados 
como punta de lanza en el proyecto de 
nación que tiene, hoy en día nadie podrá 
negar que tanto Nayarit como Jalisco se 
han visto beneficiados como nunca antes, 
en inversión en infraestructura, desarrollo 
económico con programas productivos, 
desarrollo social con la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, desde todos los ámbitos 
se ha apoyado con gran determinación.

Obviamente mucho de este apoyo se debe 
a la coordinación que ambos mandatarios 
estatales han tenido para crear en ambos 
estados, las condiciones óptimas para que 
tengan lugar grandes proyectos productivos, 
como la Línea del Tren Urbano en Jalisco 
o el Canal Centenario en Nayarit, ambas 
obras aunque en diferentes materias, 
aportarán una competitividad que a nivel 
internacional no pasa inadvertida.

Esto es hoy, pero no olvidemos que aun 
restan años en el sexenio de Enrique Peña 
Nieto y que lo más probable es que los 
beneficios y el crecimiento no se detengan, 
afortunados todos nosotros que vivimos en 
esta etapa de relativa bonanza, el futuro 
aun es incierto para todos nosotros, pero 
podría apostarle estimado lector que en unos 
años cuando miremos atrás y recordemos 
este periodo de transición y de grandes 
reformas, veremos no el vaso medio lleno, 
sino lleno completo, pues habrán sido la 
clave de un México próspero, clave en la 
economía mundial.

La avenida principal de El 
Porvenir frente a la plaza, es 
decir, la carretera que conduce 
de Mezcales a todos esos pueblos 
como la cabecera municipal Valle 
de Banderas, San Juan de Abajo, 
San José del Valle y toda la sierra, 
se ha convertido en una laguna.

Hay fotografías de gente 
que se ha movido en pangas 
utilizando como remo un cucharón del cazo de 
los chicharrones. Jamás, la gente de este antes 
próspero municipio, se pudo haber imaginado 
ver tal aberración, por la irresponsabilidad de un 
ayuntamiento que encabeza Rafael Cervantes, 
totalmente fuera de toda proporción.

En tanto, el presidente y los funcionarios se van 
de paseo a California, cuando sus responsabilidades 
en el ayuntamiento son ajenas completamente 
al sector turístico, tal es el caso del director de 
obras públicas Gilberto Moreno, quien ni siquiera 
atiende llamadas ni a la gente que va en su busca 
para tratar estos asuntos.

El único funcionario que en estos momentos 
está dando la cara por todos los ineptos servidores 
públicos, es el secretario del ayuntamiento, quien 
como puede trata de encontrar soluciones, pero 
lamentablemente están fuera de su alcance ante 
la indiferencia, ineptitud e irresponsabilidad del 
resto de funcionarios.

Un ayuntamiento que está inmerso, totalmente, 
en el escándalo, en medio de un cinismo jamás visto 
en Bahía de Banderas desde su creación, pues 
se han dado el lujo de anunciar una inversión de 
500 millones de pesos para reparar las vialidades 
como la avenida de El Porvenir que está ya 
ocasionando problemas de salud por las aguas 
estancadas, la construcción de una presidencia 
con una supuesta inversión de 600 millones de 
pesos, cuando su construcción no rebasa ni un 
millón de pesos.

El gobernador del estado Roberto Sandoval 
se hace el disimulado y parece estar ajeno a toda 
la barbarie que sucede en Bahía de Banderas, 
donde por ejemplo, el mismo director de obras 
públicas Gilberto Moreno lejos de atender estos 
graves problemas, se paseó, antes de irse a 
California, a las Vegas, acompañado de una 
secretaria sindicalizada.

Esto que sucede hoy en Bahía 
de Banderas es por supuesto del 
conocimiento de la presidencia de 
la república, pero parecen valer más 
los compromisos políticos-partidistas, 
que el bienestar de la ciudadanía, que 
el desarrollo social, la salud pública, 
pues no hay llamadas de atención, no 
hay justicia social, nadie investiga los  
escandalosos casos de corrupción, el 

Organo Superior de Fiscalización desapareció de 
la faz de la tierra, los líderes políticos opositores 
al partido en el poder están callados. 

Hay, en Bahía de Banderas, ingobernabilidad 
y una total anarquía que viene desde el gobierno 
del estado y probablemente más allá, al permitir 
que suceda todo esto en Bahía de Banderas.

JOSE GOMEZ SE DESLINDA DE 
ACTUALES FUNCIONARIOS

Antes de que dieran inicio las precampañas al 
inicio del presente año, el presidente municipal de 
Bahía de Banderas, Rafael Cervantes, en reunión 
secreta les exigió a todos sus funcionarios y 
colaboradores trabajaran a favor de José Gómez, 
a quien tendrían que hacer candidato del PRI a la 
presidencia municipal. Lo mismo ocurrió en el DIF 
municipal, donde su presidenta, señora Refugio 
Gómez Pérez, dio línea a favor de su hermano.

Desde entonces, todos los funcionarios 
cumplieron su cometido, mostrando obediencia 
a su jefe político, destinando tiempo, dinero y 
esfuerzo, a la aspiración de José Gómez, todos 
esos funcionarios, en estos momentos lamentan 
amargamente todo lo que hicieron, pues José 
Gómez no quiere saber nada de ellos.

Lo anterior puede tener al menos una de tres 
lecturas: José Gómez es mal agradecido, dos, 
aún no toma protesta y ya está actuando de 
manera arrogante, prepotente y soberbio o tres, 
no quiere saber nada de los actuales funcionarios 
porque hará un trabajo pulcro, limpio, puro y 
transparente, a favor de la ciudadanía y considera 
que los actuales funcionarios han hecho todo lo 
contrario. A cuál de estas tres le apuestan mis 
tres lectores?.

Grilla Política:

Sexenio de Crecimiento con Enrique Peña Nieto

El pasado miércoles por la noche producto de 
un enorme bache, tronó una llanta de nuestro 
pequeño vehículo. Expusimos a nuestra familia 
en el momento en que sucedió, la expusimos 
también al tenerla fuera de casa hasta pasadas 
las doce, ya entrada la madrugada en una noche 
lluviosa. A causa de proveedores, a los que no les 
han pagado sus servicios, el VIII Ayuntamiento 

tiene más de 50 demandas de carácter legal. 
Pero lo más correcto, es interponer una demanda 

para exigir la reparación del daño ocasionado a 
nuestro vehículo y que todos aquellos que sufran 
lo mismo, procedan de igual manera en contra 
de un ayuntamiento que en verdad, se encuentra 
haciendo historia…Gracias por sus comentarios al 
3221014073 o a lasemanadenayarit@hotmail.com

16

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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ecualaT

“Tienda Prosa” un beneficio grande 
para las familias tecualenses

17

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Grandes filas humanas, 
se ven durante todos los días del mes 
en “LA TIENDA PROSA” que hay en este 
municipio, a partir de los días 6- de cada 
mes, cientos de personas ya esperan 
con ansiedad ese gran beneficio que da 
el Gobierno de la Gente que representa 
Roberto Sandoval Castañeda, y no es 
para menos a como están las cosas para 
surtir la despensa todos los días es algo 
triste por la pérdida del poder económico 
en nuestro municipio, se sabe que en 
todos lados la economía en los 
hogares mexicanos va de más 
a menos y en nuestro municipio 
esto no pasa desapercibido, 
incontables son las muestras 
de agradecimiento a favor 
del amigo de las familias 
Tecualenses.

El recién presidente electo 
Lucio Santana Zúñiga, quien 
antes de ser candidato y ahora 
presidente electo, hizo esta gran 

gestión como otras muchas 
más a favor de los habitantes 
Tecualenses, de mano de su 
señora esposa, Sandra Partida 
de Santana, y un gran equipo 
de trabajo que siempre confió 
en él, por eso las amas de 
casa Tecualenses se acercan 
a este medio informativo, para 
decirle a Lucio Santana “sigue 
como vas”gracias también al 
amigo gobernador de la gente 
Roberto Sandoval Castañeda 

por tener un corazón tan grande para 
darle a Tecuala y sus comunidades estos 
grandes beneficios, y recalcan una y otra 
vez gracias  a “ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA NUESTRO GOBERNADOR”.

Ya encaminadas en este agradecimiento 
piden la intervención del presidente electo 
Lucio Santana Zúñiga, ante el gobernador, 
que reabran otra vez la Farmacia de la 
Gente porque de verdad le hace mucha 
falta  a las familias que menos tienen para 
surtirse su receta médica cuando hay una 

enfermedad, sabemos los Tecualenses 
que no se pudo haber elegido una mejor 
persona para que lleve las riendas de 
nuestro municipio, una persona cercana 
y de las mayores confianzas de Roberto 

Sandoval Castañeda, a Lucio Santana 
Zúñiga y que a Tecuala próximamente le 
va a ir muy bien, terminan agradeciendo y 
comentando este gran grupo de mujeres 
y amas de casa Tecualenses.

Deseando de manera sincera que se sigan 
manteniendo en esa línea de pluralidad y 
profesionalismo a la hora de presentarnos la 
información oportuna y veraz.

ATENTAMENTE 

Director de 
OROMAPAS 

Tecuala 

Tecuala  Nayarit.- 15 de agosto de 2014

Roberto Chávez García 

En	su	octavo	aniversario	me	es	grato	saludar	a	
todos	los	que	laboran	en	el	Diario:	
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Celebrará INE Concurso Nacional 
Juvenil de Debate Político 2014

	 El	munícipe	destacó	que	a	pesar	de	la	carencia	de	recursos	se	han	realizado	
obras	de	ampliación	de	agua	potable	y	drenaje	en	las	colonias,	Campesina,	Paraíso	
Escondido,		El	Bethel,	La	Joya,		Cerro	de	la	Cruz	y	las	Rosas,	Sierra	Linda	y	otros	

asentamientos	urbanos	de	La	Peñita	de	Jaltemba,	la	construcción	de	un	pozo	
profundo	en	la	colonia	Paraíso	Escondido,	así	como	también	la	rehabilitación	de	un	

cárcamo	de	bombeo	en	La	Peñita	de	Jaltemba,	en	cuyas	obras	se	aplicó	una	cuantiosa	
inversión		con	recursos	propios	del	Ayuntamiento
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Compostela

Con infraestructura básica y mejores 
servicios, Pimienta Márquez transformo 

zona turística de Compostela
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Compostela.- Por Donkey—El Instituto 
Nacional Electoral, a través de la 03 
Junta Distrital Ejecutiva con sede en 
Compostela, Nayarit;  invita a todos los 
jóvenes de entre 12 y 29 años de edad, 
a participar en el Concurso Nacional 
Juvenil de Debate Político 2014, que 
se llevará a cabo el 28 de agosto en 
la ciudad de Tepic.

Este concurso constituye una 
plataforma de expresión mediante la 
cual el Gobierno de la República y el 
Instituto Nacional Electoral buscan 
impulsar la participación informada 
y la construcción de ciudadanía de 
las y los jóvenes mexicanos, a favor 
de su desarrollo integral y el de su 
comunidad.

Compostela.- La  ampliación de 
servicios públicos y la construcción de 
infraestructura  básica y social, fue uno de 
los principales compromisos que atendió 
la actual administración, cuyo programa 
de acción se refleja en las diversas obras 
que a lo largo de casi tres años se han 
emprendido en el municipio.

Lo anterior fue señalado por el presidente 
municipal, Pablo Pimienta Márquez, al 
referirse a los rubros de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento, en donde se 
logró avanzar notablemente en beneficio de 
las poblaciones y habitantes del municipio 
de Compostela.

Al inicio de mi gestión me comprometí a 
impulsar acciones tendientes a aumentar la 
cobertura del agua potable y alcantarillado 
en las localidades, así como también en 
la zona turística de Compostela, en cuyo 
rubro-dijo—“ seguiremos trabajando hasta 
el último día de nuestra administración a 

fin de generar mejores condiciones para 
las familias del Municipio”.

Destacó que durante el 2013 y lo que 
va de este año, se realizaron  obras de 
agua potable en diversas colonias de La 
Peñita, así como también la rehabilitación 
de drenaje y alcantarillado en Rincón de 
Guayabitos y Los Ayala, en cuyas acciones 
se trabaja fuertemente  en coordinación 
de esfuerzos con los gobiernos, federal y 
estatal, para dotar de mejores servicios 
a esta zona turística para que sea más 
atractiva para el turismo, preciso.

El Alcalde de Compostela reconoció que se 
sigue percibiendo en muchas comunidades 
de la zona costera de Compostela el rezago 
que existe en materia de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento, “por eso 
seguimos luchando hombro con hombro 
para tocar puertas y bajar los recursos que 
sean necesarios para hacerle frente a la 
demanda de estos servicios”

Admitió Pablo Pimienta Márquez que 

“no estoy contento por no abatir como 
quisiéramos la falta de estos servicios 
en muchas localidades, pero también sé 
que juntos vamos a lograr salir adelante, 
porque tenemos mucha voluntad y ganas de 
seguir gestionando, pero también el interés 
de crear mejores condiciones para que la 
próxima administración pueda cumplir sin 
problema alguno las demandas de mayor 
prioridad en el municipio”, expresó.

El munícipe adelantó que a pesar de 
la carencia de recursos se han realizado 
obras de ampliación de agua potable y 
drenaje en las colonias Campesina, Paraíso 
Escondido,  El Bethel, La Joya,  Cerro de 
la Cruz y las Rosas, Sierra Linda y otros 
asentamientos urbanos de La Peñita de 
Jaltemba, la construcción de un pozo 
profundo en la colonia Paraíso Escondido, 
así como también la rehabilitación de 
un cárcamo de bombeo en La Peñita de 
Jaltemba, en cuyas obras se aplicó una 
cuantiosa inversión  con recursos propios 

del Ayuntamiento.
Anunció que actualmente con el apoyo 

del Gobernador Roberto Sandoval,  iniciaron 
en  Compostela obras importantes,  con 
una inversión de más de 20 millones de 
pesos, entre ellas el adoquinamiento de la 
calle Abasolo, así como la pavimentación 
de la calle Zaragoza, la avenida Wenceslao 
Sandoval y la Calzada Gilberto Flores 
Muñoz. “otra obra importante que muestra 
un gran avance es  la planta de tratamiento 
de aguas residuales que se construye al 
oriente de la Ciudad con un costo de más 
de 20 millones de pesos.

Asimismo, este año-afirmo-el edil –se 
realizó también la ampliación de agua 
potable y drenaje en las comunidades de 
Carrillo Puerto y Paso de Las Palmas, 
como parte de los compromisos adquiridos 
por su administración, cuyo rubro, dijo  
seguirá atendiendo hasta el último día de 
su administración para beneficio de las 
familias del municipio

Los ganadores de esta primera 
etapa podrán participar en el concurso 
nacional que se celebrará en el mes 

de septiembre en la Ciudad de México.
Para mayor información ingresa a: 

www.imjuventud.gob.mx
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Abraham Acosta/ Gente 
y Poder 

Te c u a l a . -  C o m e n t a n 
habitantes a este importante 
medio informativo que la 
flamante obra que se llevaría 
a cabo por parte de las 
presentes autoridades a la 
que nomás se tomaron la 
foto para el recuerdo y que 
viene siendo la edificación del 
cárcamo de aguas negras, 
obra que se trasladaría fuera 
de las conocidas colonias 
Pueblo Nuevo y Juan Escutia, 
comentando el informante que 

Abraham 
Acosta/ Gente y 

Poder 

TECUALA. -  E l 
pasado lunes 11 de 
agosto 2014 por la 
noche acudimos al 
hospital de esta ciudad 
de Tecuala para una 
atención médica y 
nos esperamos un 
momento porque 
el doctor en turno 
en esos momentos 
atendían a una niña 
de la comunidad 
de la Guásima, que 
presentaba problemas 
por piquete de un alacrán 
poniéndola fuera de peligro 
al aplicarle el importante 
antídoto ant i  alacrán, 
ensegu ida  rec ib imos 
atención médica por parte 
del Dr. Isaac Palmerin López 
quien nos atendió de la 
manera más atenta y a quien 
por este importante medio 
informativo le agradecemos 
su atención medica junto 
con las enfermeras que se 
encontraban en turno de 

noche.
Cabe mencionar que 

gracias al seguro popular 
y sus medicamentos como lo 
es el antídoto anti alacrán a 
muchos niños en su mayoría 
les ha salvado la vida ya 
que sin este beneficio se 
verían en la necesidad de 
pagar las personas de muy 
bajos recursos al hospital 
o clínicas particulares, 
muchos habitantes se 
han beneficiado con este 
importante apoyo ofrecido 

por parte de las presentes 
autoridades y gracias a 
nuestro gobernador Roberto 
Sandoval, esperemos que 
también se vea también 
tomado muy en cuenta la 
importante labor de los 
doctores quienes aplican 
todo su conocimiento en 
devolverles la salud a los 
pacientes, y de quienes 
t ienen un sueldo muy 
precario comparado con 
el de un albañil que es una 
gran diferencia.     

Obra inconclusa afecta a diferentes parcelas

Agradecimiento de 
fin de novenario 
Abraham Acosta/ 
Gente y Poder 

Tecuala.- El pasado 8 de 
agosto 2014 se ofició una 
misa de fin de novenario en 
la parroquia de la Santa Cruz 
ubicada en 
“el barrio del 
Tacote” para 
pedir por el 
s e n s i b l e 
fallecimiento 
de la señorita 
Cela Mora, 
después de 
c e l e b r a d a 
la misa se 
r e z a r o n 
rosarios en 
su memoria, 
e s t o  e n 
donde fuera 
su domicilio 
u b i c a d o 
p o r  c a l l e 
Guerrero al 
p o n i e n t e , 
su hermano 
F é l i x 
Mora, muy 

conocido cariñosamente 
como ‘’pochorro’’ por este 
importante medio les da las 
gracias a todas las personas 
que los acompañaron en 
los actos fúnebres y su 
novenario.
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debido a las excavaciones 
que ahí se realizaron junto 
a dicho camino este se ha 
ido desmoronando casi 
impidiendo el paso de 
vehículos y maquinaria que 
por ahí transita agregando 
esta persona que ahí se 
puede provocar un accidente 
por no contar con ningún 
señalamiento colocado 
por alguna autoridad y 
que hoy se encuentra en 
el  olvido, y que con la 
temporada de lluvias se 
está dañando el camino 
que conduce a los predios 
de diferentes agricultores 
y que entroncan con el 
antiguo cocal de don Santos 
Ramos.

Salvan niña en hospital de Tecuala 
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EN TIENDA COMERCIAL DETIENE A CLEPTÓMANA

En atención a un reporte al 
número de Emergencias 066, 
la Policía Nayarit desplegó un 
dispositivo de seguridad en 
Rincón de Guayabitos, donde 
detuvo a dos sujetos por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Robo.

Se trata de Oscar Gerardo 
Estrada Serrano alias “El Güero”, 
de 26 años de edad y José Jaime 
Pérez Murillo alias “El Yimy” de 29 
años de edad, ambos originarios 
y vecinos de León, Guanajuato.

Sobre los hechos se conoce 
que el pasado 12 de agosto, los 
hoy detenidos se encontraban en 
calidad de huéspedes del hotel 
“Marisol Las Palmas” ubicado en 
Rincón de Guayabitos, municipio 
de Compostela, ventaja que 

aprovecharon para tomar una 
computadora personal de la marca 
Acer, un cargador y un ratón que 
se encontraban en la recepción.

Cuando los hoy detenidos 
pretendían darse a la fuga fueron 
sorprendidos por el velador, quien 
reportó los hechos autoridades. 
Minutos después ambos fueron 
detenidos para quedar a disposición 
del Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común y más tarde 
llevados ante un juez.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que el Gobierno de la 
Gente seguirá atento al llamado 
ciudadano a través de los números 
de Emergencias 066 y de Denuncia 
Anónima 089, para combatir la 
impunidad y llevar ante la justicia 
a quienes delinquen.

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Primero 
del Ramo Penal con sede en 
Tepic, resolvió decretar auto 
de formal prisión a un hombre 
y dos mujeres detenidos por la 
Policía Nayarit, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión de los delitos de 

Corrupción de Menores, 
Violación Equiparada y Lenocinio. 

Se trata de Cruz Angélica 
Encarnación Velázquez, de 40 
años de edad, Isaac del Real 
Martínez, de 45 años de edad 

y Juan Pablo García Cazares, 
de 40 años de edad, quienes 
fueron detenidos en el poblado 
de Bucerías, municipio de Bahía 
de Banderas. 

El Juez Primero del Ramo 
Penal consideró que existen 
los suficientes elementos para 
procesar a Cruz Angélica por 
los delitos de Corrupción y 
Prostitución de Menores, a 
Isaac por Violación Equiparada, 
Prostitución de Menores y 
Lenocinio, y a Juan Pablo por 
Prostitución de Menores.

Sobre el caso se conoce 

que Isaac del Real y Angélica 
Encarnación, prostituían y 
drogaban a la menor desde que 
ésta contaba con la edad de 13 
años -siendo ella la madre y él  
padrastro-, mientras que García 
Cazares abusaba de la menor. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
dijo que el auto de formal prisión 
es otro de los pasos que debe 
seguir este proceso para dar 
justicia a la menor agraviada y 
con ello advertir que en Nayarit 
ningún delito debe quedar 
impune. Por un Nayarit fuerte 
y seguro.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la tienda 
comercial Soriana, la cual 
se ubica en Avenida de 
los Insurgentes de la 
colonia Llanitos de esta 

ciudad, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a Vania Venedith 
Ramírez Sánchez de 22 
años de edad originaria y 
vecina de esta ciudad con 
domicilio en la colonia 5 
de Febrero, por el delito 

de robo simple en agravio 
de la tienda Soriana.

Sobre los hechos se 
conoce que la ahora detenida 
intentó sustraer dentro de 
su bolso de mano varios 
artículos sin pagar, siendo 

varios pares de calcetines, 
tres blusas, un paraguas, 
entre varias cosas más, 
ascendiendo el valor total 
aproximado de los sustraído 
en la cantidad de $700.00 
pesos, por tal motivo se 
procedió a su detención.  

LOS SORPRENDEN CON 
LAS MANOS ‘EN LA MASA’ 

Captura Policía Nayarit a turistas 
guanajuatenses tras robar computadora en 

Rincón de Guayabitos

Formal	Prisión	a	corruptores	de	menores…

*	El	Juez	Primero	del	Ramo	Penal	con	sede	en	Tepic	dictó	auto	de	formal	prisión	
a	Cruz	Angélica	Martínez,	Isaac	Del	Real	Martínez	y	Juan	Pablo	García	Cazares.

MADRE Y PADRASTRO PROSTITUÍAN 
Y DROGABAN A MENOR DE 16 AÑOS
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ATENTAMENTE 

Miguel Angel Arce Montiel 
Tepic Nayarit.- 15 de agosto de 2014

Diputado del PRD en la XXX Legislatura de Nayarit  

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años ininterrumpidos de servir de 
puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente la información que a diario se difunde en nuestro 
estado.

A pesar de los inconvenientes y limitantes  sigan entregando una información participativa que tanto 
necesita nuestra sociedad nayarita.

Reciba usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo: 

A FREGADAZOS 
‘EDUCABA’ A SU NOVIA

NOMÁS PORQUE SÍ 
AGREDIÓ A SU HERMANA

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Miguel Hidalgo 
de Tepic, elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos al Centro de 
Justicia Familiar, detuvieron a Edgar Espinosa 
Cortes de 27 años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la colonia 
Miguel Hidalgo, por los delitos de amenazas, 
violencia familiar y daño en propiedad ajena 
en agravio de una persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que el ahora 
detenido agredió física y verbalmente a la 
agraviada, la cual es su pareja sentimental, 
a quien la golpeó con su mano en la cara, así 
mismo la amenazó de muerte, por tal motivo 
se procedió a su detención.

Por Germán Almanza Aguilar

La noche madrugada de este jueves, efectivos 
de la Policía Estatal Preventiva, en el interior 
de la colonia San José de la capital nayarita, 
detuvieron a Martha Olimpia Montes Huerta 
de 32 años de edad oriunda y vecina de esta 
ciudad con domicilio en la colonia San José, 

por el delito de violencia familiar en agravio 
de una persona del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que la hoy 
detenida al llegar a su casa se puso agresiva 
con su hermana, la hoy agraviada, comenzando 
a agredirla física y verbalmente, por tal motivo 
se procedió a su detención. 

Por Germán Almanza Aguilar

En la zona centro de la capital del Estado, elementos de la Policía 
Nayarit dieron cumplimiento a una orden de aprehensión en contra de 
quien responde al nombre de Luis Antonio Guzmán López de 30 años 
de edad originario de esta ciudad y vecino del poblado de Camichín de 
Jauja, con domicilio conocido, y quien está relacionado en el expediente 
número 614/2013, girado por el Juez Cuarto de Primera Instancia del 
Ramo Penal, con sede en Tepic, por el delito de lesiones intencionales 
en agravio de tres personas del sexo femenino.

ATORA LA POLI-NAY A 
GOLPEADOR DE MUJERES
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ATENTAMENTE 

Lic. Alejandro Galván Araiza 
Tepic Nayarit.- 15 de agosto de 2014

Diputado del PRI de la XXX Legislatura en Nayarit 

Al cumplirse el octavo aniversario de ser fundado por el Director General Antonio Lora Zamorano, 
deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de manera profesional. 

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y económico, a todos los que forman parte de la 
empresa, por tenernos informados en nuestro estado a través del:

Santiago Ixcuintla Nay.- 15 de agosto de 2014

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que 
realizan cada uno de los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados 
durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en este municipio de Santiago Ixcuintla 
y en todo el estado, sabemos que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más.

La Universidad Tecnológica de la Costa 
Felicita a: 

ATENTAMENTE 
Rector de la UT de la Costa

Ing. Ignacio Manuel Quintero Borrego

Felicitación 8° Aniversario
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* “Lo que pasa que cada quien es parte de una corriente 
del PRD, yo soy de nueva izquierda, y Pavel de ADN”, 

señala en entrevista 

Con Pavel Jarero no hay 
distanciamiento: Eduardo Lugo 

23

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- “De nueva cuenta estamos 
haciendo política, somos entes políticos, 
nos encanta exactamente la grilla, nos 
encanta la política, y pues en este caso 
vamos a tener la responsabilidad de 
llevar a cabo la elección interna voy a 
ser responsable de una zona aquí en 
Santiago, y pues la vamos a seguir como 
toda la vida, seguimos en movimiento.

Soy un soldado de mi partido soy una 
persona pues fiel a mis convicciones 
de izquierda, no puedo quedarme fuera 
de la jugada ahora soy candidato a 
consejero estatal, y en este sentido como 
candidato tengo que poner mi esfuerzo 
máximo en que nosotros los militantes 
de nueva izquierda triunfemos”.

-Profesor, ya te lo plantee hace un 
momento fuera de grabadoras; pero 

ahora que estamos en la entrevista 
debo de preguntarte, ¿se percibe un 
alejamiento entre Pavel Jarero y Eduardo 
Lugo?; cuando ambos hicieron una 
magnifica mancuerna sobre todo en la 
búsqueda de recursos en el DF para 
aplicarlos en el municipio, ¿que hay de 
esta percepción?

-“El único alejamiento no es de amistad, 
el único alejamiento que tenemos es 
que tenemos convicciones políticas 
diferentes, él está en una trinchera 
y yo en otra, estuvimos juntos en el 
ayuntamiento; no, nos enfrentamos en 
una interna y ahora que estamos fuera 
del ayuntamiento los dos cada quien 
va por su expresión, yo siempre he 
sido de nueva izquierda él siempre ha 
sido de ADN. Entonces ahorita nuestras 
posiciones políticas son encontradas, 
pero no hay alejamiento en cuestiones 

RESPETUOSAMENTE

Eduardo Lugo López 

Santiago Ixcuintla Nay.- 15 de agosto de 2014

Ex candidato a diputado en Santiago   

A su Director General, reporteros, editores que hacen posible que diariamente 
nos encontremos con la información oportuna, veraz y objetiva a la que nos tienen 
acostumbrados.

Sin duda el noble oficio del periodismo tiene sus satisfacciones pero también sus riesgos 
por esa razón le mando mi felicitación al periódico: 

de amistad de respeto”.
-Profesor, hay que reconocer que Pavel 

Jarero les hizo una jugada magistral 
al PRI al renunciar a la candidatura 
constitucional a unas horas de que se 
cerrara el registro, a sabiendas que 
su suplente era Eddy Trujillo, y que 
él era candidato a diputado por la vía 
Plurinominal, con lo que en vez de ganar 
un diputado el PRD gana dos...

-“Si pero aparte de eso Santiago 
debe de estar contentísimo, porque 
tenemos a 2 santiaguenses que nos van 
a representar en el Congreso, y que en 
lugar de haber sido uno y que la pluri 
fuera una persona ajena a Santiago, y 
que al final de cuentas van a tener dos 
santiaguenses  en el Congreso que 
seguramente van a pelear por Santiago, 
y eso se me hace muy bueno ya que los 
dos son perredistas de mucho tiempo 
van a ser un buen trabajo a nivel local y 
no veo ninguna razón para que los dos 
compañeros no nos vayan a representar 
bien a nivel local”.

-Profesor, hablas de integrarte a la 
política, pero en esta ocasión, ¿que es 
lo que busca Eduardo Lugo?

-“Bueno, en esta ocasión estamos 
buscando ser consejeros estatales, 
pretendemos que nuestra voz incida 
en las decisiones estatales del partido 

y eso para mí es importante, ahorita 
no son tiempos electorales vendrán 
posteriormente en otras etapas lo 
que decida mi partido lo que decida la 
ciudadanía, pero ahorita por lo pronto a 
lo que aspiro a ser es consejero estatal 
y dirigente estatal. Otro objetivo de 
Eduardo Lugo es llevar a buen puerto 
la candidatura de Carlos Navarrete, 
quien es nuestro candidato nacional 
del PRD y ahorita en la elección del 7 
de septiembre se decide”.

Finalizo el llamado caballero de la 
política, Eduardo Lugo López, persona que 
supo hacer amigos en su corta estancia 
como secretario del ayuntamiento en el 
costeño municipio.

¡Muchas felicidades!
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El diputado Fernando Ornelas se reúne con 
periodistas para agradecerles el apoyo brindado

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En un acto de agradecimiento 
con los responsables de medios de 
comunicación, la mañana de ayer, el 
todavía diputado Fernando Ornelas Salas, 
nos invitó a desayunar a Los Vitrales del 
Hotel Casino, donde el tema político se 
dejó de paso para entablar un momento 
de diálogo y compañerismo. 

Enrique Torres, Luis Miguel Medina, 
José Luis Valenzuela, José Torres Zamora, 
y éste redactor, compartimos el momento 
con el Licenciado Ornelas, quien a su vez 
se hizo acompañar por su inseparable 
Enrique Martínez Peña, Agustín Márquez 
González, y por el presidente del CMC 
Faustino ‘El Tato’ González. Comentarios, 
chistes y hasta uno que otro chisme fueron 
el común nominador del evento, previo a 
este momento de solaz esparcimiento.

Ornelas Salas, dijo estar agradecido con 

la prensa santiaguense por haberlo apoyado 
a lo largo de su gestión administrativa 
como diputado por el XII Distrito. Una vez 
concluido el evento nos dimos a la tarea 
de entrevistarlo y nos dijo:

-“Mira lo que sigue después de esto es 
ponernos a trabajar en lo que sabemos 
hacer, principalmente en los campos y 
esperar los tiempos que sean los apropiados 
para seguir trabajando por nuestro Partido 
el Revolucionario Institucional”.

-Licenciado, tu creaste una estructura 
muy sólida donde se le dio cabida lo mismo 
a comisariados ejidales, 34 presidente (as) 
de Clubes de la III Edad, líderes de opinión 
como Agustín Márquez, secretario general 
de la CTM Faustino el Tato González, 
además de mujeres representativas de 
diversos ejidos, ¿que pasara con esa 
estructura Diputado?

-“Mira, tengo el compromiso moral con 

todo ese grupo, con todo ese equipo que 
se formó, de seguir apoyándolos hasta 
que ellos lo decidan, en ese sentido me 
siento bien, bien comprometido a seguir 
apoyándolos, vamos a continuar haciendo 
reuniones en cada  ejido cada fin de mes, 
ya tuvimos el sábado pasado una reunión 
en Amapa, y creo yo que en próximas 
fechas va a ser la reunión de la III Edad 
y pues seguiremos trabajando desde ese 
punto de vista porque tengo un compromiso 
moral de seguir con ellos para que ojala 
y que le vaya mejor al campo, porque 
la verdad los precios han afectado muy 
duro al campo, pero con la reforma del 
amigo de los mexicanos Enrique Peña 
Nieto, yo estoy muy seguro que a partir 
de enero, que va a entrar en vigor nos 
van a beneficiar”.

-Ornelas Salas, regresa a sus actividades 
habituales como es la agricultura y la 
ganadería, pero políticamente también 

¿te retiras o vas a seguir actuante?
-“No, yo creo que vamos a seguir 

actuantes esperaremos los tiempos en que 
nos mande llamar nuestro partido, el hecho 
de que el PRI me haya dado la oportunidad 
en dos ocasiones de ser diputado y que se 
que no le quedé mal gracias a la persona 
que confió en Fernando Ornelas, pues yo 
creo que hay un compromiso también ahí, 
de agradecimiento a mi partido de seguir 
como un soldado más en el lugar que me 
pongan ahí estaré. Quiero decirte que a los 
amigos uno los escoge, esa es la gracia que 
nos da Dios, y bueno yo creo que desde 
el momento en el que mi partido me dá la 
oportunidad de participar ha sido para ser 
más amigos, si antes decía que tenía 100 
amigos ahora considero que tengo 1000 
amigos; esa es la satisfacción que me 
queda, inclusive con ustedes quienes en 
su momento me decían: oye no es por ahí 
es por acá, por eso les agradezco a todos 
mis amigos su apoyo. Muchas gracias”.

*En un desayuno de amigos en Los Vitrales 
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ATENTAMENTE 

Fernando Ornelas Salas
Diputado del PRI de la XXX Legislatura en Nayarit  

Por un periodismo lleno de pluralidad, seriedad, y un profesionalismo 
a la hora de presentar la información oportuna y veraz. 

Le envío muchas felicidades por el Octavo Aniversario, por su gran 
labor que realizan día a día, por hacer posible que nos mantengamos 
informados. 

Les deseo muchos números más de su importante Diario, reciba 
usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

Antonio Lora Zamorano
Director del Diario


